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Message du président Tebboune à la mémoire 
du martyr Colonel Si Amirouche

L’Emir de l’Etat du Qatar se félicite 
de la réussite de la visite d’Etat 
du Président Tebboune à Doha

Conseil de la nation:

Séance plénière ce lundi 
pour la présentation et le 

débat de trois projets de loi

Tenue d’une réunion du 
Conseil des ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé, samedi, un message 
à l’occasion du recueillement 
en hommage à feu Colonel Si 
Amirouche Aït Hamouda, tombé 
au champs d’honneur il y a 63 ans, 
lu en son nom par son Conseiller 
chargé des organisations 
nationales et internationales 
et des organisations non-
gouvernementales, Hamid 
Lounaouci, à Tassaft-
Ouguemoune, commune 
d’Iboudrarene dans la wilaya de 
Tizi-Ouzou. Dont voici le texte 
intégral:
“Au nom d’Allah, le Clément, le 
Miséricordieux
Mesdames, Messieurs,
Aujourd’hui, nous sommes réunis 
pour rendre hommage au Colonel 
Si Amirouche Aït Hamouda, 
Commandant de la Wilaya III 

historique, tombé au champ 
d’honneur, il y a de cela 63 ans.
Je tiens à partager avec vous 
ce moment historique de 
commémoration d’un de nos 
plus valeureux symboles qui, 
par leur engagement et leurs 
sacrifices, ont fait que nous 
pouvons aujourd’hui, au pied du 
majestueux Djurdjura à quelques 
distances de son P.C historique, 
célébrer la mémoire éternelle 
de Si Amirouche et de ses 
compagnons.
A travers le Colonel Si 
Amirouche, je veux rendre 
hommage à tous les Chouhada 
et les moudjahidine qui se sont 
sacrifiés pour que notre patrie 
se libère de la nuit coloniale. Le 
Colonel Si Amirouche a été et 
demeure l’un des symboles du 
sacrifice consenti par le peuple 
algérien pour la réappropriation 
de sa liberté.

Sa mort aux côtés de son frère 
le Colonel Si El-Haouès, le 29 
mars 1959 à “Djebel Thameur” 
aux environs de Bousaâda, après 
une âpre bataille, prouve si besoin 
était que la guerre de libération 
nationale était une lutte qui a 
embrasé le territoire national tout 
entier.
Je voudrais, par ce message, 
m’adresser aux Algériennes et 
aux Algériens, qui par bonheur, 
n’ont pas connu les affres 
du colonialisme et l’extrême 
violence qu’a subi notre peuple, 
pour dire notamment aux jeunes 
qu’ils doivent à tout prix unir 

leurs efforts pour consolider, 
chaque fois que le destin nous 
y appelle, l’unité de la Nation. 
C’est une responsabilité de tous 
les jours.
Plus que jamais, la jeunesse se 
doit d’honorer le sacrifice de ces 
femmes et de ces hommes qui 
ont consolidé le socle identitaire 
national sur lequel se construit 
aujourd’hui l’Algérie en tant 
qu’Etat et Nation autour des 
valeurs de solidarité à l’intérieur 
du pays et sur les valeurs de non-
ingérence, de respect du droit à 
l’auto-détermination et du droit 
des peuples à disposer d’eux-
mêmes, à l’extérieur.
Face aux perturbations 
planétaires qui menacent la 
stabilité de nombreux pays, seule 
l’union dans l’effort et la foi en 
l’avenir de notre pays, peuvent 
nous épargner les conséquences 
d’une déstabilisation maintes 

fois programmée et maintes fois 
déjouée.
Chers sœurs, chers frères
L’Algérie tient debout et tient 
son rang grâce à la résistance 
de son peuple et à la solidité de 
ses institutions, parmi lesquelles 
l’Armée nationale populaire 
fille de l’Armée de Libération 
nationale édifiée, dans des 
moments d’extrême difficulté, par 
Si Amirouche et ses compagnons 
du mouvement national.
Nous n’avons pas de patrie 
de rechange. Le sacrifice de 
nos ainés doit demeurer une 
source d’inspiration pour toute 
la génération qui bénéficie 
aujourd’hui du privilège de 
vivre dans un pays libre. C’est 
le défi auquel nous devons tous 
répondre. Notre dignité et notre 
honneur sont à ce prix.
Gloire à nos martyrs.
Vive l’Algérie”.

L’Emir de l’Etat du Qatar, 
Cheikh Tamim bin Hamad 
Al Thani s’est félicité de 

la “réussite” de la visite d’Etat 
effectuée récemment par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à Doha 
(Qatar), indique un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et la Communauté 
nationale à l’étranger.
Le Cheikh Tamim bin Hamad 
Al Thani a organisé, dimanche, 
une réception en l’honneur des 
chefs de délégations participant 
à la 20e édition du Forum 
international de Doha, au cours 

de laquelle il s’est félicité de 
la “réussite” de la visite d’Etat 
effectuée récemment à Doha par 
le Président Tebboune, mettant 
en avant “l’intérêt particulier 
qu’accorde la partie qatarie au 
suivi de la mise en œuvre des 
conclusions de cette visite”, note 
la même source.
Pour sa part, le ministre des 

Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra a 
transmis, par la même occasion, 
à l’Emir de l’Etat du Qatar, 
“les salutations fraternelles” du 
président de la République qui 
“lui souhaite bonne santé et au 
peuple qatari frère davantage de 
progrès et de prospérité”.
A cette occasion, “Cheikh 
Tamim bin Hamad Al Thani a 
également chargé M. Lamamra 
de transmettre un message verbal 
au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, a 
conclu le communiqué.

Le Conseil de la nation 
poursuivra lundi ses 
travaux en séance plénière 

consacrée à la présentation et 
au débat de trois (3) projets 
de loi, a indiqué dimanche un 
communiqué de l’institution 
parlementaire.
Lors de cette plénière, les membres 
du Conseil de la nation débattront 
du projet de loi organique relatif 
à l’organisation judiciaire, du 
projet de loi organique modifiant 
et complétant la loi organique 98-
01 du 30 mai 1998 relative aux 

compétences, à l’organisation et 
au fonctionnement du Conseil 
d’Etat et du projet de loi modifiant 
et complétant l’ordonnance 71-
57 du 5 août 1971 relative à 
l’assistance judiciaire, a précisé 
le communiqué.

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de loi 
relatifs aux règles applicables aux 
zones franches et à la gestion des 
espaces verts, ainsi qu’à d’autres 

exposés, a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche une réunion 
du Conseil des ministres, 
consacrée à deux projets de loi 
relatifs aux règles applicables aux 

zones franches et à la gestion, à 
la protection et au développement 
des espaces verts, ainsi qu’à 
des exposés sur la promotion 
de la stratégie des industries 
électriques, le diagnostic relatif 
à l’eau potable dans les wilayas 
d’Alger, Oran et Constantine, et 
la nouvelle ville de Boughezoul”, 
lit-on dans le communiqué de la 
Présidence de la République.
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la diReCtion GÉnÉRale de 
la sÛRetÉ nationale (dGsn) :

Diffusion de graves aveux par 
le membre de l’organisation 

‘Rachad’ Benhalima

aFFaiRe dU GRoUPe CondoR:

 Des peines différentes prononcées 
à l’encontre des accusés

4 ans de prison ferme contre les anciens ministres 
Ghoul et Kadi et l’homme d’affaires Ali Haddad

Ali Haroun décoré de “l’Ordre du Trésor sacré” 
de l’Empereur du Japon

L’ancien moudjahid 
et avocat, Ali 
Haroun, a été 

décoré, à Alger, de la haute 
distinction de “l’Ordre du 
Trésor sacré, rayons d’or en 
sautoir” de l’Empereur du 
Japon, en reconnaissance 
notamment à sa contribution 
au renforcement des relations 
entre l’Algérie et le Japon.
L’ambassadeur du Japon en 

Algérie, Kono Akira, a rendu 
‘’un vibrant hommage’’ à M. 
Haroun, lors de la cérémonie 
de remise de la distinction, qui 
s’est déroulée au siège de la 
résidence de l’ambassadeur.
Cette distinction se veut, selon 
l’ambassadeur, “un signe de la 
haute estime que le Japon voue 
à la personne et au travail de 
grande qualité de Ali Haroun”.
Rappelant la célébration 

par l’Algérie du 60éme 
anniversaire de “la Fête 
de la victoire”, le 19 mars, 
le diplomate s’est dit 
“privilégié d’accueillir 
un grand moudjahid de la 
Guerre d’indépendance et 
un témoin de l’histoire de 
son pays”, avant de citer les 
principaux épisodes du passé 
militant ainsi que le parcours 
postindépendance de M. 

Haroun.
De son côté, M. Haroun s’est 
déclaré honoré d’avoir apporté 
sa contribution, “aussi modeste 
soit-elle”, au développement 
des relations entre les deux 

pays.
L’Ordre du Trésor sacré 
de l’Empereur du Japon 
est institué depuis 1888 en 
hommage au trésor impérial 
du Japon. Il récompense les 
personnes ayant rendu  des 
services distingués, tant civils 
que militaires au Japon.
Initialement réservé aux 
hommes, il fut étendu aux 
femmes en 1919.

La Cour d’Alger a rendu 
dimanche des peines différentes 
à l’encontre des accusés 

poursuivis dans les affaires des filiales 
du groupe “Condor”, propriété des 
frères Benhamadi.
La Cour d’Alger a condamné Omar 
Benhamadi à cinq (5) ans de prison, 
dont deux ans (2) et six (6) mois avec 
sursis, et les deux autres accusés 
Abderrahmane et Smail Benhamadi à 
deux (2) ans avec sursis.
Une peine d’un (1) an avec sursis a 
été prononcée à l’encontre des deux 
accusés Benziane Abdelouahab (ex-
inspecteur des Domaines de l’Etat à 
Tipaza) et Bouallag Kamel, ancien 
directeur des Domaines de l’Etat de la 

wilaya de Tipaza. Les autres accusés 
poursuivis dans cette affaires ont été 
acquittés.
Le parquet avait requis une peine de 
10 ans de prison ferme assortie d’une 
amende de 8 millions de DA à l’encontre 
des accusés Omar Benhamadi, 
Abderrahmane et Smaïl Benhamadi, 
étant les principaux propriétaires des 
différentes filiales du Groupe.

Le Pôle pénal 
économique et 
financier du tribunal 

de Sidi M’hamed (Alger) 
a condamné jeudi les deux 
anciens ministres des 
Travaux publics Ammar 
Ghoul et Abdelkader Kadi 
ainsi que l’homme d’affaires 
Ali Haddad à une peine de 
quatre ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 
200 000 DA.
Ghoul, Kadi et Ali Haddad 
sont accusés dans des affaires 
de corruption liées au projet 
de réalisation d’un tronçon 
autoroutier au niveau de la 
wilaya de Ain Defla.
L’accusé Khelifaoui Ali, 
ancien directeur des travaux 
publics de la wilaya de 
Aïn Defla a également 
été condamné à la même 
peine, tandis que l’ancien 
ministre des Travaux publics 
Abdelkader Ouali, a écopé 

une peine de 3 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
de 200 000 DA. L’ex 
directeur des travaux publics 
de Ain Defla Benchenane 
Mohamed Abdessamad, a 
été condamné à une peine 
de deux ans de prison ferme 

assortie d’une amende de 
100 000 DA alors que les 
accusés Nour Khaled et Alili 
Mohamed ont écopé de 18 
mois de prison ferme et une 
amende de 100 000 DA.
Les autres accusés, des 
responsables à la Direction 

des travaux publics de Aïn 
Defla et dans des entreprises 
relevant du secteur - ont été 
acquittés.
Un jugement portant 
confiscation de tous les 
biens fonciers et mobiliers et 
saisie des comptes bancaires 

par ordonnance du juge 
d’instruction du pôle pénal 
économique et financier a été 
prononcé contre les accusés 
condamnés, avec versement 
d’une indemnité de 100 000 
DA au profit du trésor public 
pour chacun d’entre eux.
Le Procureur de la 
République près le pôle 
pénal économique et 
financier du tribunal de Sidi 
M’hamed, avait requis une 
peine de 10 ans de prison 
ferme contre Ali Haddad, 
Ammar Ghoul , Abdelkader 
Ouali, et Abdelkader Kadi, 
assortie d’une amende d’un 
million de dinars chacun.
Il a également requis une 
peine de 7 ans de prison 
ferme contre Khelifaoui, et 
un million de DA d’amende, 
6 ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un million 
de DA contre l’accusé 
Benchenane Mohamed.

La Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) a annoncé hier 
dimanche dans un communiqué 

la diffusion imminente de “graves 
aveux” et de “déclarations choquantes” 
livrés par le détenu Mohamed 
Benhalima, membre de l’organisation 
terroriste ‘Rachad’, sur les plans abjects 
de celle-ci contre l’Algérie.
La DGSN a annoncé la diffusion 
imminente de “graves aveux” et de 
“déclarations choquantes” livrés aux 
enquêteurs par le détenu Mohamed 

Benhalima, membre de l’organisation 
terroriste +Rachad+, sur “les plans 
abjects de cette organisation contre 
l’Algérie et les enfants du peuple 
dévoyés”.
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Le Gouvernement déterminé à promouvoir 
l’Enseignement supérieur

UniVeRsitÉ:

 Un nouveau dispositif opérationnel à partir du mois d’avril

Le ministère de la Santé aspire à la mise 
en place des centres de recherche clinique

Le Gouvernement est 
“déterminé” à aller 
de l’avant dans la 

concrétisation des engagements 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune visant 
à promouvoir le système de 
l’Enseignement supérieur en vue 
de former un capital humain et 
intellectuel en mesure de conduire 
la locomotive du changement vers 
le nouveau modèle économique, 
a affirmé samedi à Alger le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
“Le Gouvernement poursuit 
le travail de consolidation 
et de valorisation des acquis 
réalisés, notamment en matière 
d’amélioration de la qualité de 
la recherche scientifique, en 

poursuivant la mise en œuvre 
des projets inscrits dans le cadre 
des programmes nationaux de 
recherche, au titre de la période 
2020-2026”, a indiqué M. 
Benabderrahmane lors d’une 
allocution à l’occasion de 
l’installation du Conseil national 
de la recherche scientifique et des 
technologies (CNRST).
Dans ce cadre, le Premier 
ministre a fait état de “124 
projets de recherche validés, 
dans une première étape, parmi 
les recherches répondant aux 
exigences des projets qui 
constituent des priorités dans 
les domaines de la sécurité 
alimentaire, de la sécurité 
énergétique et de la santé du 
citoyen”.

“S’en suivra, en 2e étape, 
l’admission d’une 2e session 
de recherche qui englobe 150 
recherches scientifiques dans 
les mêmes domaines vitaux qui 
concrétisent la sécurité nationale 

dans sa conception générale”, a-t-
il ajouté.
Le Premier ministre a, en outre, 
indiqué que le Gouvernement 
œuvrait au titre de la mise en 
oeuvre de son plan d’action, 

à “poursuivre le soutien des 
spécialités techniques et des 
sciences exactes, après la 
concrétisation de la création 
des deux écoles supérieures en 
mathématiques et en intelligence 
artificielle”.
Il s’agit aussi d’”accroître l’intérêt 
pour les startup, accompagner 
les porteurs d’idées, de projets 
innovants et de solutions 
intelligentes et à promouvoir 
l’entrepreneuriat, notamment en 
milieu universitaire, initier des 
mesures incitatives à l’instar de 
la simplification des procédures 
d’enregistrement des brevets 
d’invention, alléger le coût de 
dépôt et d’enregistrement et 
consolider leur protection”, a-t-il 
précisé.

Le Secrétaire général 
du ministère de 
l’Enseignement supérieur 

et de la recherche scientifique, 
Noureddine Ghouali a annoncé, 
samedi à Alger, l’entrée en 
vigueur à compter du mois 
d’avril d’un nouveau “dispositif 
opérationnel” au niveau des 
établissements universitaires”, 
en vue de remédier aux lacunes 
relevées, notamment au volet 
sécuritaire.
Dans une déclaration à la 
presse en marge d’une journée 
d’études organisée par le 
ministère à l’Université de la 
formation continue (UFC) à 
Dely Ibrahim sur “La sécurité 
interne en milieu universitaire”, 
M. Ghouali a indiqué  fait savoir 
qu’un “dispositif opérationnel 
est en cours d’élaboration pour 
être appliqué en avril aux fin de 
remédier aux diverses lacunes 
enregistrées au niveau des 
différents instituts, universités, 

laboratoires de rechercher et 
cités universitaires, notamment 
au volet sécuritaire”.
“Ce plan sera appliqué à court 
et moyen termes, parallèlement 
à une coordination avec les 
différentes organisations 
estudiantines, les syndicats, les 
recteurs et les responsables de 
la recherche et des oeuvres, en 
vue de prendre en considération 
leurs recommandations lors de 
l’élaboration d’un programme 
visant la résolution des problèmes 
soulevés en milieu universitaire”, 
précise M. Ghouali.
Le même responsable a 
appelé à mettre l’accent sur 
les dépassements et dérives 
enregistrées récemment au 
sein des cités universitaires, 
soulignant la nécessité d’”écouter 
toutes les parties pour éviter que 
de tels incidents se reproduisent”.
Les travaux de la journée 
d’études sur la sécurité interne 
en milieu universitaire ont 

englobé la présentation d’un 
ensemble d’interventions sur 
la situation sécuritaire actuelle 
et ses horizons au sein de 
l’établissement universitaire, 
notamment au niveau des 
résidences pour étudiants.
A ce propos, le Lieutenant 
colonel Ilane Aissa du 
Commandement général de la 
Gendarmerie nationale (GN), a 
indiqué que “le rôle des services 

de la GN englobe la sécurisation 
des personnes et des biens dans 
ce milieu, à travers l’activation 
de l’aspect préventif qui englobe 
souvent la surveillance générale 
du territoire des établissements 
universitaires, en vue de prévenir 
et lutter contre la criminalité”.
“La majorité des cas d’agression 
enregistrés en milieu universitaire 
sont souvent commis par des 
auteurs externes” à l’enceinte 

universitaire”, a relevé le même 
intervenant qui indique que 
“l’année passée, 101 affaires 
d’agression sur personnes ont 
été enregistrées, impliquant 116 
accusés, dont 11 mis sous mandat 
de dépôt, contre 45 affaires 
enregistrées en 2020, impliquant 
39 individus, d’autant plus que 
les affaires enregistrées varient 
entre de simples agressions à de 
graves agressions, ainsi que des 
affaires d’insultes et de menace”.
Toujours selon le Lieutenant 
colonel Ilane Aissa, “ il faut 
activer les plans de sécurité 
interne au sein des établissements 
universitaires et généraliser 
pour les agents de sécurité 
l’utilisation des appareils de 
télécommunications, le port 
de tenues et de badges, avec 
consolidation de la présence 
féminine pour les agents de 
sécurité dans les résidences pour 
filles”.

Le ministre de la Santé, M. 
Abderrahmane Benbouzid a 
déclaré, samedi à Alger, que 

son département aspirait à mettre 
en place des Centres de recherche 
clinique, et ce avec des partenariats 
qui seront conclus entre les 
hôpitaux et les centres de recherches 
nationaux et internationaux.
“Nous aspirons à la mise en place 
de Centres de recherche clinique 
avec un partenariat entre les 
hôpitaux et les centres de recherche 
nationaux et internationaux, qui 
constitueront l’interface entre les 
services cliniques des hôpitaux 
et les laboratoires de recherche 
mis en place par le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique”, a souligné 

M. Benbouzid, lors de l’ouverture 
du séminaire sur l’éthique et la 
recherche clinique organisé par le 
ministère de la Santé le 26 et 27 
mars à Alger.
Ces centres, précise le ministre de la 
Santé, réunissent “les compétences 
pluridisciplinaires au sein d’un 
même site”, et peuvent s’appuyer 
sur “l’expertise scientifique 
et technique des laboratoires 
de recherche et l’expertise du 
centre hospitalier”, a-t-il ajouté, 
précisant que cela représentera 
un facteur “déterminant” pour le 
développement d’une recherche de 
“qualité” en Algérie.
Le ministre a noté également que 
la recherche clinique “constituait 
une des missions essentielles” du 

secteur de la santé, ajoutant que son 
département “agit pour que toutes 
les dimensions de la recherche 
interagissent entres elles et 
s’inscrivent dans la continuité”, car 
la recherche clinique permet de faire 
bénéficier les malades des avancées 
de la recherche fondamentale”, a-t-
il expliqué.
Pour cette rencontre “importante”, 
M. Benbouzid estime qu’elle 
constitue une “opportunité pour 

échanger les expériences, discuter, 
et faire le point sur l’éthique et la 
recherche clinique”.
Ce séminaire vise, ajoute-
t-il, à mieux faire connaitre 
cette dimension “l’éthique de 
la recherche”, et à développer 
le dialogue et l’échange entre 
les différents acteurs de la 
recherche clinique”, notamment 
entre les chercheurs, cliniciens, 
comité d’éthique, autorités de 
réglementation et les associations 
de défense des droits des malades.
Pour sa part, le Coordonnateur 
Résident des Nations-Unies en 
Algérie, M. Alejandro Alvarez a tenu 
à souligner, dans son intervention, 
que l’impact de la pandémie de la 
Covid-19 “a démontré largement 

l’ampleur de la connexion entre la 
santé et le développement social 
et économique”, affirmant que le 
développement de la recherche 
clinique est une priorité pour 
l’ONU.
Le représentant de l’ONU en 
Algérie a indiqué que la vocation 
du système des Nations-Unies “est 
celle d’appuyer le Gouvernement 
algérien à travers la fourniture 
d’expertise pour faciliter l’adoption 
des outils, des normes et des 
standards en matière d’éthique”.
La ministre de la Culture et des 
Arts, Mme Souraya Mouloudji, le 
représentant de l’OMS en Algérie, 
et le représentant du programme 
“ONUSIDA” , étaient également 
présents à cette rencontre.
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Ramadhan :
Les horaires de travail dans 

les institutions et administrations 
publiques fixés

sonatrach :
Un pacte d’actionnaires 

pour la création d’une société 
algéro-chinoise pour le projet 

phosphates intégré

Le projet phosphates intégré permettra à l’Algérie d’être 
l’un des principaux pays exportateurs d’engrais

entreprises en 
difficulté :

190 dossiers 
supplémentaires 

validésLes horaires de travail 
applicables dans 
les institutions et 

administrations publiques seront 
modifiés, à l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan, indique 
dimanche la Direction générale 
de la Fonction publique et de la 
Réforme administrative, dans un 

communiqué.
Pour les wilayas d’Adrar, 
Tamanrasset, Illizi, Tindouf, 
Béchar, Ouargla, Ghardaïa, 
Laghouat, Biskra, El Oued, 
Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Ouled Djellal, Béni 
Abbès, In Salah, In Guezzam, 
Touggourt, Djanet, El M’Ghaier 

et El Meniaa, les horaires de 
travail sont fixés du dimanche au 
jeudi, de 7h00 à 14h00. 
Pour les autres wilayas, ils sont 
fixés de 8h30 à 15h30, ajoute 
la même source, soulignant que 
les horaires habituels de travail 
reprendront après la fête de l’Aïd 
El Fitr.

Les groupes algériens ASMIDAL 
(filiale de Sonatrach) et MANAL 
d’une part, et les sociétés chinoises 
WUHUAN et TIAN’AN d’autre 
part, ont signé mardi à Alger un Pacte 
d’Actionnaires pour la création, en 
partenariat, d’une société par actions 
de droit algérien pour entamer les 
activités préliminaires relatives au 
développement du Projet Phosphates 
Intégré (PPI).
La nouvelle société dénommée 
Algerian Chinese Fertilizers 
Company (ACFC), est détenue à 
56% par la partie algérienne et à 
44% par la partie chinoise.

Représentant un investissement 
d’environ sept (7) milliards 
USD, le PPI est le premier 
projet intégré en Algérie dans le 
domaine de l’exploitation minière 
et la production d’engrais, selon 
les données obtenues lors de la 
cérémonie de signature.
Il englobera le développement 
et l’exploitation du gisement de 
phosphates de Bled El Hadba, 
Djebel Onk, wilaya de Tébessa, 
la transformation chimique des 
phosphates à Oued Kébérit, wilaya 
de Souk Ahras, la fabrication des 
engrais à Hadjar Soud, wilaya de 

Skikda, ainsi que des installations 
portuaires dédiées au niveau du port 
de Annaba.
Après l’achèvement du projet, la 
société produira à terme 5,4 millions 
de tonnes d’engrais par an.
Le projet permettra la création 
d’environ 12.000 emplois en phase 
construction et à terme, en phase 
exploitation, environ 6.000 emplois 
directs et 24.000 emplois indirects.
La sélection des deux partenaires 
chinois résulte d’un appel à 
manifestation d’intérêt ouvert, lancé 
par la partie algérienne en mai 2021.

Le Projet phosphates intégré 
(PPI) permettra à l’Algérie 
d’être l’un des principaux 

pays exportateurs d’engrais et 
de fertilisants, a indiqué, mardi 
à Alger, le PDG du Groupe 
Sonatrach, Toufik Hakkar.
“Ce projet permettra à l’Algérie 
d’être l’un des principaux pays 
dans le monde dans l’export 
d’engrais et de fertilisants. 
Actuellement, l’Algérie produit 
près de 3 millions de tonnes 
d’urée. Avec ce projet, l’Algérie 
produira plus de 6 millions de 
tonnes de produits phosphatés 
annuellement”, a fait savoir 
M. Hakkar dans une allocution 
à l’occasion de la cérémonie 
de signature d’un pacte 
d’actionnaires pour la création, 
en partenariat algéro-chinois, 
d’une société par actions de 
droit algérien pour entamer le 
développement du PPI. 
Selon le PDG de Sonatrach, ce 
projet impliquant les groupes 
algériens ASMIDAL (filiale 

de Sonatrach) et Manadjim El 
Djazair (MANAL) d’une part, et 
les sociétés chinoises” Wuhuan” 
et “Tian’an” d’autre part, avec 
un investissement très important 
allant jusqu’à 7 milliards de 
dollars, s’étalera sur 4 wilayas de 
l’est du pays.
Il comprend, également, a-t-il 
dit, des projets d’infrastructures 
connexes nécessaires pour 
accompagner le PPI, estimés à 5 
à 6 milliards de dollars.
“Ce projet va mobiliser beaucoup 
de ressources financières, 
humaines et techniques. Il aura des 
impacts sociaux et économiques, 
notamment dans l’est du pays. Il 
concerne quatre wilayas mais il 
touchera indirectement jusqu’à 
sept wilayas”, a-t-il détaillé, 
soulignant que cette signature 
constitue “une première étape 
avant un grand travail pour le 
lancement des travaux”.
Pour sa part, le PDG du Groupe 
Asmidal, filiale de la compagnie 
Sonatrach, Mohamed Tahar 

Heouaine, a fait savoir que “les 
deux entreprises chinoises ont 
une grande expérience dans 
la technologie, la production 
d’engrais et l’exploitation minière 
du phosphate”.
Dans un premier temps, a-t-
il expliqué, la société algéro-
chinoise “Algerian Chinese 
Fertilizers Company” (ACFC), 
effectuera l’ensemble des études 
économiques et techniques. Par la 
suite, une partie de la production 
sera orientée vers le marché 
local et une grande partie sera 
orientée vers l’export, ce qui fera 
de l’Algérie “l’un des importants 
producteurs et exportateurs” 
d’engrais phosphatés sur le plan 
international.
“Ce projet utilise les dernières 
technologies pour une production 
importante de composants 
écologiques à moindre coût en 
valorisant l’ensemble des rejets au 
profit d’autres secteurs tels que les 
travaux publics, la construction 
et les énergies renouvelables”, a 

affirmé M. Heouaine.
A noter que les groupes 
ASMIDAL et MANAL et les 
sociétés chinoises WUHUAN 
et TIAN’AN ont signé, mardi à 
Alger, un Pacte d’Actionnaires 
pour la création, en partenariat, 
d’une société par actions de 
droit algérien pour entamer les 
activités préliminaires relatives 
au développement du PPI.
La nouvelle société dénommée 
“ACFC” est détenue à 56% par la 
partie algérienne et à 44% par la 
partie chinoise.
Représentant un investissement 
d’environ sept (7) milliards 
USD, le PPI est le premier 
projet intégré en Algérie dans le 
domaine de l’exploitation minière 

et la production d’engrais, selon 
les données obtenues lors de la 
cérémonie de signature.
Il englobera le développement 
et l’exploitation du gisement de 
phosphates de Bled El Hadba, 
Djebel Onk, wilaya de Tébessa, 
la transformation chimique des 
phosphates à Oued Kébérit, wilaya 
de Souk Ahras, la fabrication des 
engrais à Hadjar Soud, wilaya de 
Skikda, ainsi que des installations 
portuaires dédiées au niveau du 
port de Annaba.
Après l’achèvement du projet, 
la société produira à terme 5,4 
millions de tonnes d’engrais par 
an.
Le projet permettra la création 
d’environ 12.000 emplois en 
phase construction et à terme, en 
phase exploitation, environ 6.000 
emplois directs et 24.000 emplois 
indirects.La sélection des deux 
partenaires chinois résulte d’un 
appel à manifestation d’intérêt 
ouvert, lancé par la partie 
algérienne en mai 2021.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a validé 190 dossiers 
supplémentaires pour le 
remboursement des dettes des 
entreprises en difficulté lors 
de la 5e séance de travail de 
la commission de garantie au 
titre de 2022, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère 
délégué chargé de la Micro-
entreprise.
“En application de la nouvelle 
stratégie mise en place pour la 
relance du dispositif ANADE 
et la prise en charge des micro-
entreprises en difficulté à 
travers le remboursement de 
leurs dettes ou la relance de 
leurs activités, selon le cas, la 
5e séance de travail (de 2022) a 
été tenue au siège de l’ANADE 
par la commission de garantie, 
composée de représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 
garantie risques/crédits jeunes 
prometteurs et de l’ANADE 
et chargée de l’examen de ces 
dossiers”, a précisé la même 
source.
Lors de cette séance, il a été 
procédé à l’examen de 531 

dossiers présentés par les 
représentants des banques de la 
wilaya d’Alger, débouchant sur 
la validation de 190 dossiers pour 
le remboursement de plus de 380 
millions de dinars.
La séance a été marquée par 
le report, pour réexamen, du 
traitement de 329 dossiers 
relatifs à des micro-entreprises en 
activité qui seront accompagnées 
par l’ANADE à travers le 
rééchelonnement de leurs dettes 
à la faveur de plans de charges 
pour la relance de leurs activités 
dans le cadre des conventions 
signées avec différents secteurs, 
selon le communiqué.
La même source a également 
fait état de la régularisation de 
10 dossiers à travers le paiement 
de leurs créances auprès des 
banques et du rejet de deux (2) 
dossiers ne remplissant pas les 
conditions requises.
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annaBa / Ramadhan 
Le wali préside une réunion de travail consacrée aux préparatifs 

du mois sacré de Ramadhan

annaBa / aPC 
Près de 5 milliards cts pour 

le couffin de Ramadhan…d'autres 
communes viennent en aide aux 

démunis

annaBa / Vêtements pour enfants 
Des prix exorbitants et des dépenses 

faramineuses pour les parents

Lors d'une réunion de 
travail réunissant tous les 
départements concernés 

pour la préparation du mois de 
Ramadan, le wali a confirmé que 
les citoyens auront accès à toutes 
les facilités possibles, , notamment 
la disponibilité des liquidités 
dans les centres postaux, ainsi 
qu'à l'abondance des produits et 
denrées alimentaires  au niveau 
des marchés Errahma, et à 
l’amélioration  du programme 
d'approvisionnement de la 
population en eau potable et de 
l’énergie avec la fourniture de gaz 
butane et de carburant dans toutes 
les stations-service pendant le 
mois de Ramadan, y compris 
l'installation d'un transformateur 
électrique dans la zone 
d'Allelick. Ce transformateur 
sera opérationnel  au premier 
jour du mois sacré de Ramadan. 
S’agissant des opérations de 
nettoyage et d'enlèvement des 
ordures ménagères, le wali 
a souligné la nécessité de 
renforcer les équipes afin d'offrir 
des conditions appropriées au 
citoyen pendant le mois sacré du 
Ramadan, notamment d'assurer 

le transport par l'allongement 
des heures de service durant 
la nuit. Les services de wilaya 
ont également autorisé l'activité 
de 31 restaurants de solidarité 
ainsi que des facilités accordées 
à toutes les associations, 
restaurants et personnes privées 
souhaitant ouvrir des restaurants, 
tandis que la Direction des 
affaires religieuses a concocté 
un programme qui comprend 
des séminaires religieux et 
intellectuels, ainsi que des activités 
sportives et activités culturelles, 
contrairement au ramadan des 
deux dernières années, où tous les 
programmes avaient été  différés 
à des dates ultérieures en raison 
de la pandémie. A signaler que 
les  éléments de la sureté de 
wilaya et ceux   de la Direction 
du Commerce sont intervenus, 
avant-hier, pour organiser le 
processus de vente au niveau des  
souks ‘’Errahma’’  en raison de la 
forte affluence. Selon nos sources, 
malgré la disponibilité de matières 
largement de première nécessité à 
Annaba, notamment l'huile qui est 
produite au niveau de l'unité « La 
Belle » dans la zone de l’avant-
port, ainsi que la production de 
quantités suffisantes de semoule 

au   niveau de l'unité Sidi Ibrahim 
, les citoyens se sont 'inquiétés 
du désordre qui régnait, ce qui 
a nécessité une suspension  
temporaire de la vente d'huile 
et de semoule, dans le but de 
réorganiser les files d'attente. Jeudi 
dernier, un  important afflux des 
citoyens a été enregistré  au Souk 
Errahma , en raison de l'approche 
du mois de Ramadhan, ce qui 
a poussé résidents  des wilaya 
limitrophes à   se rendre dans les 
grandes surfaces d'Annaba, pour 
acquérir les produits de base qui 
connaissaient une pénurie, comme 
l'huile et la semoule. La Direction 
du Commerce a rassuré de la 
disponibilité des deux produits 
à l'usine   "Labelle " à Annaba, 
ainsi que les semoules, mais la 
demande par rapport à l’offre 
a nettement augmenté, d'autant 
plus que les citoyens achètent en 
grandes quantités dépassant leurs 
besoins réels. Par ailleurs, dans le 
cadre des opérations de solidarité, 
les responsables   ont révélé dans 
un communiqué, avant-hier, 
l'attribution d'une subvention de 
soutien de 10.000 DA au profit de 
40.100 familles nécessiteuses qui 
en bénéficieront, et qui leur sera 
versée au plus tard le 31 mars.

Le conseil communal de la ville 
d’Annaba a tenu dernièrement 
une réunion de travail au cours de 

laquelle a été débattu le point relatif aux 
aides à apporter aux démunis au mois 
sacré de Ramadan. Il s'agit évidemment 
du couffin de Ramadhan et d'autres points  
concernant le personnel de la commune. 
A l'issue des travaux de ce conclave les 
membres de l'APC ont décidé de débloquer 
la somme nécessaire d'un montant de 
4,700 milliards de centimes pour lancer 
cette opération de solidarité. Les services 

de la commune ont recensé plus de 8.000 
démunis. On apprendra lors de cette 
réunion que les élus ont décidé d'octroyer 
cette aide également à certains travailleurs 
de la commune qui sont dans le besoin a 
expliqué l'un des membres de l’exécutif. 
Il y a lieu par ailleurs de noter que la 
direction des affaires sociales a procédé 
également de son coté à arrêter une liste 
des démunis à l’échelle de la wilaya pour 
leur venir en aide durant ce mois sacré de 
la "Rahma" Signalons par ailleurs  que 
d'autres communes de la wilaya vont 
contribuer à ces actions de solidarité au 
profit des nécessiteux.

Ces derniers jours les annabis 
effectuent des dépenses colossales 
au niveau des magasins 

d’habillement pour enfants et jeunes 
adolescents. En effet, les magasins et 
autres étals sont pris d'assaut par les 
ménagères non découragées par la flambée 
des prix. Les commerces connaissent 
une  activité intense avec l'afflux des 
familles soucieuses d'effectuer des achats 
de vêtements pour leurs progénitures. 
Mais, en l'absence très remarquée de la 
production locale, les familles aux revenus 
moyens se heurtent aux prix exorbitants 
des effets vestimentaires importés de la 
Turquie et de Chine, souvent avec des 
marques contrefaites, proposés à des 
prix prohibitifs. En effet, il suffit d’une 
virée dans les boutiques du centre-ville 
d’Annaba pour constater la faiblesse de 
l’offre en produits locaux qui se limite à 
quelque produits vestimentaires puisque la 
production locale est presque inexistante 

au niveau de la manufacture  des textiles  
pour hommes, femmes et enfants. Les 
familles algériennes n'ont donc pas d'autres 
choix que l'achat des vêtements importés et 
ce en dépit de leur prix excessifs. Malgré 
la frénésie qui s’est emparée des pères de 
famille, devant un Ramadhan déjà couteux 
où les prix des denrées alimentaires ont 
atteint leur summum, vient s’ajouter à 
cela la fête de l’Aid El Fitr qui va laisser 
plus d'un, endetté, face aux faramineuses 
dépenses. La situation est angoissante 
pour les familles disposant de bas salaires, 
obligées de satisfaire les exigences de 
leurs enfants, nombreux et scolarisés. Pour 
les parents sans ressources, la vente au 
kilo ou le bas de gamme  restent le dernier 
recours comme mesure de substitution. 
Par ailleurs, habituellement, le marché de 
l'habillement connait une forte demande 
à l'occasion des fêtes, ce qui influe 
directement sur les prix. C'est durant ces 
périodes de l'année que les commerçants 
font le plus gros de leurs chiffres d'affaires.

S.F

Tayeb Zgaoula

I.B
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annaBa  / Voirie 
L’APC de la commune d’Annaba affecte plus de 100 bacs 

à ordures

annaBa / logistique 
Dotation au profit la commune d’Annaba d’une vingtaine 

de camions à bennes taiseuses

annaBa / Commune treat 
Les habitants de la cité  
Bouchachia interpellent 

les autorités locales

annaBa  / santé
A l’approche du mois de ramadhan Qalb El 
louz et Zlabia … Ces gourmandises de tout 

les dangers pour la santé publique

Il ne se passe pas une journée  sans 
qu’une demi-douzaine des bacs à 
ordures en plastique, installés sur 

les principaux boulevards de la ville, 
fassent l’objet de disparition ou de 
destruction. Un phénomène qui pèse 
trop lourd et qui vient gangrener 
le budget de l’APC, sachant que le 
prix d’un bac est d’environ 5.000 
DA. Cependant, les agissements 
néfastes des auteurs de vandalisme 
n’empêcheront pas les services 
chargés de l’hygiène de la commune de 
remplacer les bacs disparus. En effet, 
plus de 100 bacs à ordures ménagères  
ont été installées dans certains 
quartiers, dans le cadre d’une opération 

pilote, avant de les généraliser à toutes 
les cités. L’opération d’acquisition 
des nouveaux bacs vise à renouveler 
régulièrement les bacs à ordures 
qui sont détériorés ou qui ont fait 
l’objet d’un vol. L’acquisition de ces 
bacs vient aussi compléter d’autres 
opérations, comme le renforcement du 
personnel et des moyens de collectes. 
Il faut  intensifier  les tournées de 
ramassage des ordures, tout en adaptant 
son organisation aux particularités 
des quartiers. Le renforcement de 
l’effectif est aussi nécessaire, mais 
faut-il que les citoyens fassent preuve 
de  civisme et de responsabilité à 
l’effet de préserver un cadre de vie et 
un environnement sains.

Dans le but de mettre fin  aux 
difficultés de ramassage des 
ordures ménagères et afin de  

soutenir  matériellement  les  entreprises  
publiques déficitaires à savoir  ‘’Annaba 
ville propre’’ , ‘’EPIC Annaba ville 
propre’’, le CET, Centre d’Enfouissement 
Technique de Berka Zerga, le wali d’Annaba 
Djamel Eddine Berrimi vient de doter ces 
entreprises par l’affectation d’enveloppes 
financières. Par ailleurs, et pour résorber 
le déficit en moyens logistiques, la ville 
d’Annaba s’est dotée de camions à bennes 
tasseuses.  Il  s’agit d’une vingtaine (20) de 

camions à bennes tasseuses dont la moitié 
sera réservée à la commune d’Annaba qui 
est composée de 5 grandes délégations de 
secteurs, en attendant la création d’autres 
prochainement. Quant au second quota, 
composé de 10 autres camions, il sera 
acheminé vers d’autres services selon les 
besoins et les vœux émis par les concernés.  
Sachant que la ville d’Annaba quant à elle 
s’est déjà dotée d’une balayeuses à brosses 
rotatives et d’aspirateurs géants, qui vont 
mettre fin à la dure tâche des balayeurs qui 
ont du mal à trainer leurs bacs à ordures 
roulants à travers les grandes artères 
la ville et à s’exposer au danger de la 
circulation routière.

Les habitants de la 
localité Bouchachia de 
la commune de Treat 

souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre 
socioculturel, marqué par 
une absence de commodités 
indispensables et d’un 
programme de développement 
urbain. De visu, le quartier qui 
est dans un état de délabrement 
avancé justifie explique le ras-
le-bol de ses habitants. Dans le 
canevas de doléances, il est aussi 
fait état de l’absence d’éclairage 
public, de l’insalubrité des lieux , 
l’entassement et la répartition des 

déchets ménagers à proximité 
de leurs cités, des immondices 
qui jonchent à même le sol et 
sont répandues un peu partout, 
également de l’état défectueux 
des chaussées et des trottoirs 
ainsi que des fuites des eaux   
usées dues à la détérioration 
des canaux, engendrant 
des émanations d’odeurs 
nauséabondes ,sans compter 
l’absence flagrante d’aires de 
jeux pour occuper les enfants et 
d’espaces verts pour les sorties 
familiales. La cité nécessite  une 
intervention urgente des autorités 
afin  d’améliorer leur cadre de vie 
et de trouver une solution à leurs 
préoccupations.

Comme à chaque année, le 
mois sacré de Ramadhan, 
apparaitra  un peu partout 

dans la ville des charrettes, des 
étals confectionnés en verre et 
aluminium, ou dans les locaux  
des vendeurs de sucreries et de 
pâtisseries orientales. Dans les 
placettes et même dans les jardins 
publics « Qalb El louz, Zlabia... » 
et autres friandises sont exposées 
sur des étals, le tout recouvert 
d’un simple plastique ! Moins 
consciencieux, des vendeurs ne 
se donnent même pas la peine de 
les couvrir. Les consommateurs 
s’adonnent les yeux fermés à ce 
genre de commerce à ciel ouvert 
sous le soleil, là ou les mouches et 

les moustiques ne manquent pas 
de se manifester tout autour et sur 
les plats de Qalb Ellouz, Zlabia. Il 
y a aussi la poussière ventilée par 
les gaz qui s’échappent des tuyaux 
d’échappement des véhicules, 
camions et bus, qui vient 
s’entasser sur la marchandise... 
Malgré le renforcement du 
contrôle déployé chaque année 
par la DCP, il  faut reconnaitre 
que le consommateur n’est pas 
toujours à l’abri compte tenu 

des multiformes d’intoxication 
enregistrées annuellement. A 
noter que ces produits sont non 
seulement exposés à la pollution, 
à la poussière et à la chaleur, 
mais en plus, leur source de 
production demeure méconnue. 
Manipulés à la main, ils sont, en 
outre, soumis, sans protection, au 
toucher des mains des fabricants 
et des vendeurs, sans parler de 
l’huile maintes fois réutilisée. 

 S. F
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Un vieil homme au 
bord d’une moto a été 
violemment percuté,  

avant-hier, au niveau de la RN 
44 par un véhicule touristique. 
En effet, l’accident s’est produit 
au niveau de ladite commune 
au niveau de la cité ‘’Ahmed 
Bouguessas’’ à ‘’Berrahal’’, 
dans la matinée. La victime âgé 
de 70 ans s’est faite renversée 

par le véhicule et aurait subi 
de multiples fractures graves. 
Des passants à cet endroit sont 
accourus pour lui apporter 
un soutien et ont appelé 
aussitôt les secouristes de la 
Protection civile. La victime 
était décédée sur le coup, les 
services de la protection civile 
ont transporté la dépouille à 
la morgue du CHU Ibn rochd.  
Une enquête a été ouverte par 
les services habilités dans le 

but de connaitre les causes 
de cet accident dramatique. 
Malgré les  campagnes de 
sensibilisation quant aux 
dangers de la route certains 
chauffards ne respectent pas les 
consignes de sécurité et ne se 
soucient pas de la vie d’autrui.  
Les accidents de la route, de 
même que le nombre de décès 
et de blessés ne cessent de 
croître ces dernières années et 
d’endeuiller des familles.

annaBa / aCCident de la RoUte
Un véhicule touristique percute un motocycle et fait un 

décès à Berrahal 

Un jeune  travailleur en 
bâtiment, âgé  de 28 
ans, a subi une chute  

mortelle du sixième étage d’un 

immeuble en construction, 
à Kalitoussa, commune de 
Berrahal  selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. La victime 
de ce drame aurait glissé 

dans un moment d’inattention 
et aurait rendu l’âme sur le 
coup. Le corps sans vie de la 
victime a été évacué vers au 
service de la morgue du CHU 
«Ibn Rochd», par les éléments 

de la protection civile. Une 
enquête a été diligentée afin de 

déterminer les vrais motifs de 
cet incident. 

annaBa / aCCident de tRaVail
Chute mortelle d’un ouvrier du 

6ème étage d’un immeuble en 
construction à Kalitoussa

Imen.B
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Pas moins de 4.432 
familles nécessiteuses ont 
bénéficié de l’allocation 

de solidarité  dans la wilaya 
l’Illizi , dans le cadre de la prise 
en charge de cette couche de la 
société durant le mois sacré de 
Ramadhan, a indiqué vendredi 
les responsables de la direction 
de l’action sociale et de la 
solidarité, selon APS.
Cette opération dont la valeur 
de financement a dépassé les 
44 millions dinars concerne 
les différentes franges 
vulnérables, nécessiteux et  

personnes à faibles revenus qui 
remplissaient les conditions 
pour bénéficier de cette 
subvention (10.000 DA), a 
expliqué le directeur du secteur, 
Mabrouki Jamal.
Dans le même contexte, il a 
indiqué que cette action s’est 
déroulée dans de ‘’bonne 
‘’conditions , assurant que cette 
allocation a été déjà versée 
dans  les comptes postaux des 
bénéficiaires .
Des demandes d’ouverture des 
restaurants d’Iftar, réservés 
pour  les voyageurs, nécessiteux 

et autres sont en cours de 
traitement par les services 

du secteur, toute en assurant 
la mise en place d’un comité 

spécial pour accompagner 
cette activité de solidarité 
et surveiller les conditions 
d’hygiène et la qualité des 
repas fournis au niveau de ces 
espaces, a-t-il fait savoir .
De leur côté plusieurs 
associations caritatives de la 
wilaya d’Illizi ont lancé, au 
titre du mois de ramadhan, 
des initiatives de solidarité, 
dont des caravanes chargées de 
produits de consommation, au 
profit des familles nécessiteuses 
et enfants orphelins .

illiZi / solidaRitÉ RaMadHan
Plus de 4.430 familles nécessiteuses bénéficient de 

l’allocation de solidarité

Plus de 1.100 familles 
occupant le site dit 
“Batimat Taliane”, au 

quartier  Seddikia (Oran) ont 
été relogées, samedi passé, 
dans des logements décents, 
dans la commune de Bir El 
Djir, a-t-on constaté.
L’opération a été lancée aux 
premières heures de la matinée  
permettant aux 160 premières 
familles d’occuper leurs 
nouvelles habitations, situées 
au site de 1.201 logements 
publics locatifs, situés dans le 
quartier “Pépinière”, dans la 
commune de Bir El Djir.
Pour cette opération, qui s’est 

déroulée en présence des 
autorités locales, d’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour sa 

réussite. Le processus de 
relogement se poursuivra 
jusqu’au départ du dernier 
occupant de ce site “Batimat 

Talianne” abritant un total de 
1.111 familles, concernées par 
cette opération de relogement.
Dès l’achèvement de 
l’opération, deux entreprises 
privées entameront la 
démolition des blocs construits 
en structures métalliques. 
L’assiette foncière sera 
récupérée en vue de sa 
transformation en espaces 
verts et en parc de détente au 
profit des familles oranaises, 
signale-t-on.
Le nouveau site des 1.201 
logements publics locatifs du 
quartier “Pépinière”, relevant 
de l’OPGI d’Oran, est formé 

d’un ensemble d’immeubles 
de 5 à 9 étages. Il est doté 
de toutes les infrastructures, 
notamment des espaces verts 
et des aires de jeux pour les 
enfants.
Le projet a accusé un retard de 
sa concrétisation pour diverses 
raisons, dont la résiliation du 
contrat avec deux entreprises 
et leur remplacement par 
sept entreprises chargées 
d’accélérer le rythme de 
réalisation, en renforçant les 
chantiers en moyens humains 
et en adoptant des rotations de 
24h/24 pour livrer les logement 
dans les délais impartis.

oRan / HaBitat
Relogement de plus de 1.100 familles dans des logements décents



Chine 
La deuxième boîte noire du Boeing 737 victime 

d’un crash retrouvée

La Russie accuse l’Azerbaïdjan de violer l’accord 
de cessez-le-feu avec l’Arménie dans le Haut-Karabakh

France
A Sevran, le conducteur d’un véhicule volé tué 

par un policier, des tensions éclatent

Cet enregistreur contient les 
données du vol, comme la 
vitesse, l’altitude et le cap 

suivi. Son analyse et celle de la boîte 
noire contenant les conversations 
dans le cockpit permettront peut-
être d’expliquer pourquoi l’avion 
a soudainement plongé vers le sol, 
selon le monde fr.
Le second enregistreur contenant 
les données du vol qui s’est écrasé 
en Chine a été récupéré dimanche 
27 mars et pourrait aider à lever le 
mystère sur la chute vertigineuse de 
l’avion en quelques minutes.
« La deuxième boîte noire du vol 
China Eastern MU5735 a été retrouvée 
le 27 mars », a annoncé dimanche 
l’agence de presse Chine nouvelle, 
qui cite le centre de commandement 
des opérations de secours.
Cet enregistreur contient les données 
du vol, comme la vitesse, l’altitude et 
le cap suivi.
Le Boeing 737-800 de la China 
Eastern Airlines, qui reliait les villes 
chinoises de Kunming (sud-ouest) et 

Canton (sud), s’était crashé lundi sur 
une colline boisée de Wuzhou (sud), 
dans la province du Guangxi.
Les causes de la catastrophe, qui a 
tué la totalité des 123 passagers et des 
neuf membres d’équipage, ne sont pas 
encore connues. Toutes les personnes 
à bord étaient de nationalité chinoise.
Un premier enregistreur de vol, qui 
contient les conversations dans le 
cockpit, avait été retrouvé mercredi 

et envoyé à Pékin pour y être décodé. 
Son analyse devrait encore prendre 
plusieurs jours.
Premiers éléments de réponse
Dimanche, la télévision publique 
CCTV a diffusé des images de 
sauveteurs récupérant le deuxième 
cylindre de couleur orange recouvert 
d’un peu de terre, qui a été découvert 
à 1,50 mètre de profondeur au niveau 
des racines d’un arbre.

Les deux boîtes noires de l’avion 
désormais retrouvées, les enquêteurs 
devraient obtenir d’ici quelques jours 
ou semaines les premiers éléments de 
réponse sur les causes de l’accident.
Après avoir confirmé les identités de 
la grande majorité des victimes grâce 
à des tests ADN, l’administration 
chinoise de l’aviation civile (CAAC) 
a annoncé samedi soir que l’ensemble 
des personnes à bord de l’appareil 
étaient mortes.
Il s’agit du pire accident d’avion 
depuis 1994 en Chine, où la sécurité 
aérienne est toutefois jugée très bonne 
par les experts.
Des centaines de sauveteurs et 
enquêteurs, certains habillés de 
combinaisons intégrales blanches de 
protection, poursuivaient dimanche 
leurs recherches sur les lieux du 
drame.
Sur cette colline pentue et terreuse 
entourée d’une végétation dense, 
aidés de pelleteuses de couleur orange 
ou jaune, ils récupèrent des débris de 
l’avion, des restes humains et tout 

élément pouvant servir à l’enquête.
Longeon
Selon le site spécialisé FlightRadar24, 
l’appareil a perdu en seulement une 
minute près de 21 250 pieds (6 477 
mètres).
Après une brève remontée, il a plongé 
à nouveau, de 4 625 pieds (1 410 
mètres), selon le traceur, pour se 
trouver à 3 225 pieds (983 mètres) du 
sol. Il n’y a pas de données pour le vol 
ensuite. D’après plusieurs experts, 
ces données sont relativement 
inhabituelles.
Aucune suspicion ne se porte pour 
l’instant sur le capitaine et ses 
deux copilotes, qui cumulaient 
respectivement 6 709, 31 769 et 
556 heures de vol, a précisé China 
Eastern.
Sur la base d’une enquête préliminaire, 
les états de service de ces pilotes 
étaient « très bons » et leurs situations 
familiales étaient « harmonieuses », a 
précisé la compagnie aérienne.

Le ministère de la défense russe 
a rapporté, samedi, que des 
forces armées azerbaïdjanaises 

étaient entrées dans une zone placée 
sous la responsabilité de Moscou, 
et y avaient installé un poste de 
surveillance. La Russie appelle 
Bakou à retirer ses troupes, selon le 
monde fr.
Moscou a accusé, samedi 26 mars, 
l’Azerbaïdjan d’avoir violé le cessez-
le-feu avec l’Arménie, signé après la 
guerre du Haut-Karabakh de 2020, en 
déployant des troupes dans la zone 
sous contrôle des forces russes de 
maintien de la paix.
Les incidents entre forces armées 
arméniennes et azerbaïdjanaises sont 
fréquents, mais c’est la première 
fois depuis la fin du conflit, en 
novembre 2020, que Moscou accuse 
l’une des parties de violer la trêve 
dont Vladimir Poutine est le garant. 
Ce regain de tension survient dans 
un contexte tendu, au moment où 

la Russie a lancé une offensive de 
grande ampleur contre l’Ukraine.
« Entre le 24 et 25 mars, les forces 
armées de l’Azerbaïdjan ont violé 
l’accord trilatéral des dirigeants de 
la Russie, de l’Azerbaïdjan et de 
l’Arménie (…), entrant dans la zone 
sous responsabilité du contingent 
russe de maintien de la paix au Haut-
Karabakh », a dénoncé le ministère de 
la défense russe dans un communiqué.
Des frappes de drones
A Bakou, le ministère de la défense 
azerbaïdjanais a « regretté » la 
déclaration russe, « qui ne reflète 
pas la vérité et n’adopte qu’un seul 
point de vue ». Il a assuré que « 
l’Azerbaïdjan n’a violé aucune clause 
»de l’accord de cessez-le-feu et aussi 
« demandé au ministère de la défense 
russe d’assurer le retrait complet des 
troupes arméniennes et les unités 
armées illégales de ce territoire 
internationalement reconnu comme 
appartenant à l’Azerbaïdjan ».

Selon la Russie, les forces 
azerbaïdjanaises ont installé un 
poste d’observation et effectué « 
quatre frappes avec des drones de 
type Bayraktar » sur les forces du 
Karabakh près de la localité de 
Farukh.« Le commandement russe 
du contingent de maintien de la 
paix prend les mesures en vue du 
règlement de la situation (…) un 
appel à un retrait des troupes a été 
envoyé à la partie azerbaïdjanaise », 
a précisé le ministère de la défense 
russe dans un communiqué.
Selon les autorités du Karabakh, un 
drone azerbaïdjanais a fait trois morts 
et quinze blessés. « Les forces armées 
azerbaïdjanaises sont toujours dans 
le village de Farukh », a déploré le 
ministère de la défense du Karabakh. 
La diplomatie russe a exprimé sa « 
profonde inquiétude ».
Deux soldats tués vendredi
L’accord du 9 novembre 2020 signé 
par Vladimir Poutine et les dirigeants 

arménien, Nikol Pachinian, et 
azerbaïdjanais, Ilham Aliev, avait mis 
fin à un violent conflit de six semaines 
entre l’Arménie et l’Azerbaïdjan 
pour le contrôle du Haut-Karabakh, 
territoire séparatiste pro-arménien. 
Les forces azerbaïdjanaises avaient 
alors fait d’importants gains 
territoriaux.
Vendredi, les autorités du Karabakh 
avaient fait état de deux soldats 
tués par les forces azerbaïdjanaises. 
Le ministère des affaires 
étrangèresarménien a, lui, dénoncé 
samedi une « invasion »survenue 
le 24 mars et marquée par des « tirs 
d’artillerie constants ». Il a accusé 
aussi son voisin d’avoir privé le 
Karabakh de gaz, empêchant la 
population de se chauffer, et dénoncé 
une situation « au bord d’une 
catastrophe humanitaire ».
« Nous attendons du contingent 
russe de maintien de la paix au Haut-
Karabakh qu’il prenne des mesures 

claires pour régler la situation et 
empêcher de nouvelles victimes de 
combats », a ajouté la diplomatie 
arménienne.
Le Kremlin a pour sa part expliqué 
samedi que MM. Pachinian et Poutine 
s’étaient entretenus à deux reprises, la 
veille et l’avant-veille, de la situation 
au Haut-Karabakh.
Peuplée majoritairement 
d’Arméniens, la région montagneuse 
du Haut-Karabakh, soutenue 
par Erevan, a fait sécession de 
l’Azerbaïdjan à la chute de l’URSS, 
entraînant une première guerre dans 
les années 1990 qui a causé la mort de 
30 000 personnes et fait des centaines 
de milliers de réfugiés.
Un nouveau conflit a éclaté à 
l’automne 2020, faisant 6 500 morts 
en six semaines. Il s’est soldé par 
une écrasante défaite de l’Arménie, 
contrainte de céder à l’Azerbaïdjan 
trois régions formant un glacis autour 
du Haut-Karabakh.

Le trentenaire a été tué par un 
policier de la BAC à un feu 
rouge. Le maire de cette ville 

de Seine-Saint-Denis a appelé au 
calme. L’inspection générale de la 
police nationale (IGPN) a été saisie 
de l’enquête, selon le monde fr.
Un trentenaire qui conduisait 
une camionnette volée est mort, 
samedi 26 mars, après avoir été 
touché par le tir d’un policier qui 
tentait de l’interpeller à Aulnay-
sous-Bois (Seine-Saint-Denis), 
a appris l’Agence France-Presse 
auprès du parquet de Bobigny. Les 
circonstances du drame restent à 
déterminer, selon la même source.
Transportée à l’hôpital dans un état 
critique à la mi-journée, la victime 

née en 1988 est morte à la suite de ses 
blessures, a précisé le parquet.
Les faits se sont déroulés à la 
jonction de deux villes voisines du 
département, Aulnay-sous-Bois et 
Sevran.
Averti vers 12 h 30 du vol d’une 
camionnette, un équipage de la 
brigade anticriminalité (BAC) repère 
rapidement le véhicule et cherche à le 
contrôler à un feu rouge, a retracé le 
parquet.
Pour des raisons qui demeurent floues 
à ce stade, l’un des fonctionnaires 
a utilisé son arme de service une 
fois, « d’une balle qui a touché le 
conducteur » du véhicule dérobé, a 
détaillé la source.
L’automobiliste a malgré tout 

continué son trajet sur « quelques 
centaines de mètres », avant de 
terminer sa course en percutant des 
voitures en stationnement, dans une 
allée du quartier des Beaudottes, à 
Sevran, a-t-elle poursuivi.
L’Inspection générale de la police 
nationale (IGPN) a été saisie de 
l’enquête.
Le quartier « sous le choc »
Le policier, hospitalisé en état de 
choc, n’a pas pu être entendu samedi. 
Les auditions de ses collègues étaient 
en cours.
Des tensions ont eu lieu à Sevran 
à la suite du drame. Des forces de 
l’ordre ont été envoyées en renfort 
et resteront mobilisées pour la nuit, 
selon une source policière.

« Le préfet m’a assuré que tout sera 
fait pour déterminer les circonstances 
exactes de ce drame » qui a touché 
un Sevranais « père de famille » et 
plongé les habitants de son quartier 
« sous le choc », a déclaré dans un 

communiqué Stéphane Blanchet, le 

maire de Sevran. « Dans l’attente 

et pour la sécurité de tous, il est 

essentiel que nous gardions notre 

calme », a-t-il exhorté.
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UKRaine : 

Biden traite Poutine de «boucher» et le met en garde

L’armée russe va se limiter à l’Est de l’Ukraine, contre-offensive 
ukrainienne sur Kherson 

Le Liban devrait renouer les liens avec l’Arabie saoudite et 
les pays arabes, affirme le Premier ministre libanais

Le président américain 
Joe Biden a violemment 
attaqué son homologue 

russe Vladimir Poutine, le 
qualifiant de “boucher” et 
jugeant qu’il ne pouvait “pas 
rester au pouvoir” après son 
invasion de l’Ukraine, une 
déclaration immédiatement 
tempérée par la Maison 
Blanche. Selon Arabenews.
Venu afficher son soutien à la 
Pologne, pays du flanc oriental 
de l’Alliance atlantique et 
frontalier de l’Ukraine, M. 
Biden a qualifié samedi la 
guerre dans ce pays d’”échec 
stratégique pour la Russie”, 
et a mis en garde les autorités 
de Moscou en leur enjoignant 
de ne “même pas [penser] à 
avancer d’un centimètre en 
territoire de l’Otan”.

Avant sa charge contre le maître 
du Kremlin en début de soirée, 
le président américain avait 
traité M. Poutine de “boucher” 
pour les crimes commis 
selon lui par l’armée russe en 
Ukraine.

Appelant M. Biden à rester 
“réfléchi” dans ses propos, le 
porte-parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, a réagi à cette première 
attaque en jugeant qu”à chaque 
fois, les insultes personnelles 
de ce genre réduisent le 

champ des possibles pour 
nos relations bilatérales avec 
le gouvernement américain 
actuel”.
L’hôte de la Maison Blanche 
a enfoncé le clou à l’occasion 
d’un discours devant un millier 
de personnes au château royal 
de Varsovie, en interpellant 
directement le “peuple russe”.
«Ce que le Président voulait 
dire»
Assurant ne pas le considérer 
comme un “ennemi”, mais 
jugeant que la guerre en 
Ukraine, avec ses atrocités, 
n’était pas “digne” de lui, M. 
Biden a ajouté : “Cet homme ne 
peut pas rester au pouvoir”.
“Ce que le Président voulait 
dire, c’est que Poutine ne peut 
pas être autorisé à exercer un 
pouvoir sur ses voisins ou sur la 

région”, a dû nuancer la Maison 
Blanche : “Il ne parlait pas du 
pouvoir de Poutine en Russie, 
ni d’un changement de régime”.
M. Biden a également émis des 
doutes sur les intentions de la 
Russie en Ukraine.
Un peu plus d’un mois après le 
déclenchement de la guerre, le 
commandement russe a créé la 
surprise en annonçant vendredi 
“concentrer le gros des efforts 
sur l’objectif principal: la 
libération” du bassin minier 
du Donbass, tranchant avec la 
volonté affichée par Moscou 
jusque là de “démilitariser et 
dénazifier l’Ukraine” dans son 
ensemble et non pas seulement 
dans cette région orientale où 
se trouvent deux “républiques” 
séparatistes pro-russes.

L’armée russe a annoncé 
vendredi qu’elle allait 
limiter son offensive sur 

l’Est de l’Ukraine, alors que les 
forces de Kiev lançaient une 
contre-offensive sur la ville de 
Kherson. 
Dans le même temps, le 
président américain Joe Biden 
a rendu visite à des militaires 
américains basés en Pologne, la 
deuxième étape après Bruxelles 
d’un voyage en Europe destiné à 
cimenter l’union des Occidentaux 
face à la Russie, tant sur le front 
diplomatique qu’économique.
Le commandement russe, par 

la voix de l’adjoint au chef de 
l’état-major Sergueï Roudskoï, 
a annoncé que “les capacités de 
combat des forces ukrainiennes 
avaient été réduites de manière 
importante, ce qui permet (...) de 
concentrer le gros des efforts sur 
l’objectif principal : la libération 
du Donbass”. 
Des séparatistes prorusses 
ont créé deux “républiques” 
reconnues par Moscou dans cette 
région industrielle de la partie 
orientale du territoire ukrainien. 
Selon Arabenews.
Et ce peu après que le vice-
président du Conseil de sécurité 

russe, Dmitri Medvedev, 
reprenant la rhétorique chère à 
Vladimir Poutine, avait souligné 
que l’opération militaire en cours 

devait “se poursuivre jusqu’à ce 
qu’elle atteigne son objectif de 
démilitariser et de dénazifier 
l’Ukraine”.

A Washington, un haut-
responsable du Pentagone 
a indiqué que les forces 
ukrainiennes avaient lancé une 
contre-offensive sur la ville de 
Kherson (sud), seul centre urbain 
majeur conquis entièrement par 
les forces de Moscou, qui est 
désormais “contestée”. 
“Les Ukrainiens tentent de 
reprendre Kherson”, a déclaré 
ce responsable ayant requis 
l’anonymat. “Nous ne pouvons 
dire exactement qui contrôle 
Kherson mais le fait est qu’elle 
n’est plus aussi solidement sous 
contrôle russe qu’auparavant”.

BEYROUTH: «Le Liban 
a toujours besoin 
du soutien de son 

environnement arabe et j’espère 
que tous les pays du Golfe, en 
particulier, rétabliront les liens 
avec notre pays, déclare le 
Premier ministre libanais Najib 
Mikati, lors de sa visite au 
Forum de Doha samedi.
M. Mikati s’est entretenu avec 
l’émir qatari, cheikh Tamim 
ben Hamad al-Thani au siège 
du forum. Les deux dirigeants 
auraient discuté des liens 
entre le Liban et les pays du 
Conseil de coopération du 
Golfe. Le Premier ministre 
libanais a également rencontré 

son homologue qatari, cheikh 
Khalid ben Khalifa ben 
Abdelaziz al-Thani. Selon 
Arabenews.
Lors d’une conférence de presse 
à l’issue des deux réunions, 
M. Mikati a déclaré: «Ce qui 
doit arriver, arrivera. Le Liban 
devrait toujours entretenir 
d’excellentes relations avec 
les pays arabes et les États du 
Golfe. Le Liban est l’un des 
fondateurs de la Ligue arabe et 
nous croyons fermement en de 
tels liens.»
«Le Liban devrait toujours 
entretenir d’excellentes 
relations avec les pays arabes 
et les États du Golfe. Le Liban 

est l’un des fondateurs de la 
Ligue arabe et nous croyons 
fermement en de tels liens.»- 
Najib Mikati, Premier ministre 
libanais
En parlant de la crise 
diplomatique du Liban avec 
l’Arabie saoudite et d’autres 
États du Golfe, M. Mikati 
dit: «Ce n’est qu’une tempête 
passagère. Si Dieu le veut, elle 
disparaîtra entièrement grâce 
aux visites que j’effectuerai 
dans les pays arabes et au 
rétablissement des relations 
diplomatiques entre le Liban 
et les pays du Golfe. Nous 
avons besoin de ces liens, 
en particulier avec l’Arabie 

saoudite.»
Selon M. Mikati, l’émir aurait 
promis que le ministre qatari 
des Affaires étrangères se 

rendrait à Beyrouth dans les 
prochaines semaines pour 
évaluer personnellement les 
besoins du Liban.

Lundi 28 Mars 2022
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Si les Verts sont parvenus 
à prendre le dessus sur 
le Cameroun, hier,  à 

l’occasion de la première manche 
des barrages du mondial 2022, le 
mérite revient en premier lieu au 
sélectionneur national, Djamel 
Belmadi.
Et pour cause, le coach national 
qui a été secoué par une phase 
finale de la Coupe d’Afrique 
des nations ratée au Cameroun, 
avec une sortie prématurée dès 
le premier tour de cette CAN, a 
retrouvé un schéma tactique et un 
plan de jeu adéquat en deux mois 
pour ce match aller à Douala.
Un travail qui a porté ses fruits 
car Belmadi a su comment 

contrecarrer les Lions 
indomptables dans leur antre, 
du stade Japoma à Douala en 
parvenant à prendre le dessus 
tactiquement sur Rigobert Song 
pour enfin remporter ce match 
aller par la plus petite des marges, 
sur un but signé, Slimani en 
première période.

BELMADI, UN ADEPTE 
DU JEU OFFENSIF, MAIS…

Adepte du jeu offensif depuis son 
intronisation à la tête de l’EN, le 
2 août 2018, le coach national 
avait essayé plusieurs variantes 
tactiques trois années et demi. 
Ainsi, l’entraineur national qui 
a fêté ses 46 balais, hier, a tenté 
plusieurs variantes offensives, 

du 4-1-4-1, 4-3-3 au 4-2-3-
1. Le sélectionneur national a 
même joué avec deux points,  en 
associant Slimani et Bounedjah 
dans un 4-4-2 hybride.
Hier pour le compte du match 
aller des barrages du mondial 
face au Cameroun, Belmadi a 
opté pour un schéma tactique 
inédit en abordant cette rencontre 
avec 3 défenseurs ; un 3-4-3. Une 
tactique payante, car sur les phases 
défensives les Vers défendaient 
avec cinq défenseurs en plus 
de l’apport des deux milieux 
récupérateurs, en l’occurrence, 
Zerouki et Bennacer. Belmadi 
a tout verrouillé ne laissant 
aucune brèche aux coéquipiers de 

Vincent Aboubakar. Une tactique 
fructueuse, puisque l’EN a pris le 
dessus sur le Cameroun (1-0).

LES ATTAQUANTS 
CAMEROUNAIS « 
IMMOBILISÉS »

Face à ce double mur algérien, 
les attaquants camerounais 
étaient à court d’idées dans la 
mesure ou ni Choupo- Moting ou 
encore moins, les deux maillots 
forts de la ligne offensive des 
Lions Indomptables, à savoir, 
Vincent Aboubakar et Karl Toko- 
Ekambe, qui avaient pourtant à 
eux seuls inscrits 12 buts lors de 
la CAN2022.
Aboubakar qui n’a joué qu’une 
mi-temps après avoir pris un coup 

à la cheville a été sevré de ballons. 
Même s’il décrochait souvent 
pour étirer le bloc bas des Verts, 
mais grâce à la densité défensive 
des algériens, il restait peu 
d’espaces pour les camerounais. 
Les Ballons n’arrivaient pas aussi 
à la tête d’Ekambe, très habile 
dans ce registre.
Pareil pour les défenseurs 
costauds des Lions indomptables 
lors des balles arrêtés. Pour 
dire que la tactique adoptée 
par Belmadi a été payante. 
Maintenant, c’est aux coéquipiers 
de Riyad Mahrez de finir le travail 
mardi à domicile pour composter 
officiellement leur billet pour le 
mondial qatari.

CaM-alG :
Le pari réussi de Belmadi
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L’irrésistible ascension de Christophe Galtier

danemark :
Le retour gagnant de Christian Eriksen

C’est l’un des 
entraîneurs les plus en 
vue de sa génération. 

Il n’a jamais coaché un Top club 
européen et pourtant, c’est l’un 
des rares managers français à 
avoir étoffé son palmarès ces 
dernières années. Toutes ses 
équipes ont impressionné les plus 
grands clubs de l’élite. Il a touché 
le cœur des fans de Saint-Étienne 
et de Lille, et peut-être bientôt 
ceux de Nice. Découvrons, 
ensemble, la merveilleuse 
ascension de Christophe Galtier.
La vocation de Galtier
Christophe Galtier décide 
rapidement de se reconvertir 
au poste d’entraîneur à la fin de 
sa carrière de joueur. Il rejoint 
le staff technique de Bernard 
Casoni à l’OM en 1999 en 
qualité d’entraîneur adjoint. Il va 
ensuite exercer en Grèce à l’Aris 
Salonique puis au SC Bastia 
aux côtés de Gérard Gili. En 
juin 2004, Alain Perrin vient de 
quitter l’Olympique de Marseille 
et propose à Christophe Galtier 
de devenir son adjoint pour 
entraîner l’Al-Aïn Football Club 
à Abou Dhabi. Le duo entraînera 
brièvement le club de l’émirat, 
puis le club de première division 
anglaise Portsmouth, avant 
de s’engager lors de la saison 
2006-2007 au FC Sochaux-
Montbéliard, puis à l’Olympique 

Lyonnais.
En novembre 2008, Laurent 
Roussey, entraîneur de l’AS 
Saint-Étienne, est limogé à 
la suite d’un début de saison 
catastrophique en championnat et 
les Verts font appel à Alain Perrin 
pour redresser la barre. L’équipe 
ne se maintient que de justesse 
en Ligue 1. La saison suivante 
débute de la pire des manières : 
en décembre, l’ASSE est quasi 
relégable et subit plusieurs 
humiliations successives. 13 
mois après son arrivée à la tête 
de l’équipe, Alain Perrin est 
limogé. Christophe Galtier prend 
alors les rênes de l’équipe le 
15 décembre 2009. L’objectif : 
sauver l’honneur du club.

Le cœur vert
Galtier achève finalement sa 
première saison avec les Verts 
à la 17e place, avec 8 points 

d’avance sur Le Mans, premier 
relégable. Ça restera le pire 
classement de l’entraîneur à la 
tête des Verts. Le premier match 
clé de sa carrière est une victoire 
historique à Gerland face à 
l’Olympique Lyonnais. L’ASSE 
pratique un jeu très offensif et 
fondé sur la solidarité. Le 20 avril 
2013, Saint-Étienne remporte la 
Coupe de la Ligue. Cette victoire 
met fin à 32 ans sans titre pour 
le club. C’est surtout le premier 
titre de Christophe Galtier en tant 
que manager. Il est élu meilleur 
entraîneur de l’année lors des 
trophées UNFP 2013, à égalité 
avec Carlo Ancelotti.
Grâce à lui, les Verts ont retrouvé 
l’Europe. Les 4 saisons suivantes, 
ils bataillent en Europa League. 
L’ASSE rêve maintenant de 
Ligue des champions. Mais toutes 
les belles histoires d’amour ont 

une fin. Galtier ne veut pas faire 
«l’année de trop» et décide en 
2017 de quitter le club après 7 
ans de bons et loyaux services. Il 
intègre le Top 3 des entraîneurs 
stéphanois ayant dirigé le plus de 
matches, 361 toutes compétitions 
confondues. Le chaudron lui 
rendra un vibrant hommage pour 
son dernier match à la maison.

Triomphe dans le Nord
Six mois après avoir quitté 
Saint-Etienne, le Marseillais 
rejoint Lille en grande difficulté. 
À mi-saison, les Dogues sont 
19èmes de Ligue 1, interdits 
de recrutement pendant ce 
mercato hivernal, et la DNCG 
réfléchit même à une potentielle 
relégation administrative. Avec 
les moyens du bord, Christophe 
Galtier réussit à valider le 
maintien en championnat lors de 
l’avant-dernière journée. L’année 
suivante, le club nordiste parvient 
à créer un jeu séduisant, porté par 
les transitions rapides. Les Dogues 
renversent le championnat et sont 
la surprise de la saison. 17ème la 
saison passée, le LOSC termine 
dauphin du PSG.
2021 sera l’année de la 
consécration pour Christophe 
Galtier. Avec des jeunes 
talentueux, des hommes de 
vestiaire et surtout un groupe 
soudé, le tacticien remporte le 
championnat de France. Lille 

termine la saison avec 83 points, 
un de plus que le PSG. Les 
Nordistes exultent, c’est leur 
quatrième titre de champion. 
Galtier savoure, il remporte son 
premier championnat.

Le défi Niçois
C’est sur la plus haute des 
marches que «Galette» décide 
de quitter le club. Un crève-
cœur pour les supporters des 
Dogues. Le projet ambitieux 
de Nice a séduit le Marseillais : 
faire franchir un cap aux Aiglons, 
en décrochant un ticket pour la 
prochaine Ligue des champions. 
Pour sa troisième expérience 
à la tête d’un club de Ligue 1, 
Christophe Galtier continue 
donc de s’illustrer en termes de 
résultats et de statistiques. Les 
Niçois sont proches du podium et 
comptent bien y monter pour ne 
plus y descendre. Ils possèdent 
surtout l’une des meilleures 
défenses du championnat.
Ils se sont offerts plusieurs 
victoires de prestige surtout 
contre le PSG, qu’ils ont battu 1-0 
à l’Allianz Riviera. Ils ont aussi 
éliminé le club de la capitale en 
Coupe de France. Les Aiglons 
affronteront Nantes en finale 
de la prestigieuse compétition 
nationale. C’est déjà une saison 
réussie pour Christophe Galtier. 
Le meilleur est peut-être encore à 
venir pour lui et le Gym.

Neuf mois après son 
malaise à l’Euro 2020, 
le milieu offensif danois 

a revêtu le maillot des Danish 
Dynamites lors d’un amical aux 
Pays-Bas (4-2). Et pour son 
retour, le joueur de Brentford 
s’est d’ailleurs offert un beau 
but et une prestation des grands 
soirs.
S’il y a un joueur qui n’oubliera 
pas la soirée du 26 mars 2022, 
c’est bien Christian Eriksen. 287 
jours après son malaise face à la 
Finlande en phase de poules de 
l’Euro 2020, le milieu offensif a 
fait son retour avec la sélection 
danoise lors d’un match amical 
face aux Pays-Bas à la Johan 
Cruyff Arena d’Amsterdam. Un 
joli clin pour celui qui a explosé 
aux yeux des supporters ajacides 
dans ce même stade entre 2010 
et 2013. Et sa seconde période 
face aux Oranjes lui a permis de 
rappeler au grand public le talent 
qui l’a propulsé au haut niveau. 
Entré après la pause à la place de 
Jesper Lindstrom, l’international 
danois a enregistré sa 109e cape 
avec les Danish Dynamites 
et n’a pas attendu longtemps 
pour allumer la mèche : sur son 
deuxième ballon, l’ancien de 
Tottenham a repris le centre à ras 
de terre d’Andreas Skov Olsen 

pour propulser le cuir dans la 
lucarne de Mark Flekken et ainsi 
réduire la marque pour les siens 
(3-2, 47e). Sa 37e réalisation 
en sélection a non seulement 
été célébrée par les supporters 
danois présents sur place, mais a 
également fait lever et applaudir 
les 39 440 spectateurs présents 
sur place.

«Je suis toujours le même 
footballeur»

Et si le natif de Middelfart n’a 
pas empêché la défaite des 
Rouge-et-Blanc dans l’antre 
amstellodamoise (4-2), il a eu 
l’opportunité de saupoudrer cette 
rencontre de sa magie. Remuant 
dans l’axe du secteur offensif 
de Kasper Hjulmand, le milieu 
offensif de 30 ans a posé quelques 
difficultés à l’arrière-garde et a 
été à deux doigts d’inscrire l’un 
de ses meilleurs buts en carrière 
: après un contrôle orienté, 
Eriksen s’est mis dans le sens du 
but avant d’envoyer un superbe 
enroulé sur le poteau adverse.
Un retour important en équipe 
nationale qui a permis au milieu 
offensif de Brentford de montrer 
qu’il était toujours le même 
joueur. « Mentalement, je suis 
toujours le même footballeur. 
J’ai toujours de la qualité, je le 
sais. Je ne me sens pas différent 

dans ce domaine qu’avant. Je suis 
heureux de montrer que «Je suis 
toujours le même footballeur» », 
a-t-il déclaré après la rencontre 

au micro de NOS. Le Danois 
espère disputer la Coupe du 
Monde 2022 en novembre 
prochain avec son pays et 

devrait profiter de cette trêve 
internationale pour permettre à 
sa sélection de préparer au mieux 
le Mondial qatari.

Lundi 28 Mars 2022
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HWasonG-15 oU HWasonG-17 :
La Corée du Nord aurait-elle truqué son dernier 

tir de missile ?

Le dirigeant nord-e dirigeant nord-
coréen Kim Jong Un, coréen Kim Jong Un, 
qui a supervisé le qui a supervisé le 

tir du plus puissant missile tir du plus puissant missile 
balistique intercontinental balistique intercontinental 
(ICBM) du pays, jeudi 24 (ICBM) du pays, jeudi 24 
mars, s'est dit prêt pour une mars, s'est dit prêt pour une 
"confrontation de longue "confrontation de longue 
haleine" avec les États-haleine" avec les États-
Unis. Après l'inquiétude des Unis. Après l'inquiétude des 
pays voisins et l'indignation pays voisins et l'indignation 
exprimée par la communauté exprimée par la communauté 
internationale, des doutes internationale, des doutes 
sont apparus sur la nature du sont apparus sur la nature du 
missile qui a été lancé.missile qui a été lancé.
Washington et Seoul sont Washington et Seoul sont 
convaincus que le régime nord-convaincus que le régime nord-
coréen a truqué le lancement, coréen a truqué le lancement, 
jeudi, de son missile jeudi, de son missile 
balistique intercontinental balistique intercontinental 
(ICBM), rapporte, dimanche (ICBM), rapporte, dimanche 
27 mars, l’agence de presse 27 mars, l’agence de presse 
sud-coréenne Yonhap. "Les sud-coréenne Yonhap. "Les 
alliés pensent que le Nord alliés pensent que le Nord 
a de nouveau testé jeudi a de nouveau testé jeudi 
un ICBM Hwasong-15, du un ICBM Hwasong-15, du 
même type que celui qu'il a même type que celui qu'il a 
tiré fin 2017, selon plusieurs tiré fin 2017, selon plusieurs 
sources, indique Yonhap. sources, indique Yonhap. 
Et ce, alors que le Nord a Et ce, alors que le Nord a 
publiquement revendiqué publiquement revendiqué 
le succès du lancement d'un le succès du lancement d'un 
missile Hwasong-17", soit le missile Hwasong-17", soit le 
dernier modèle de missile.dernier modèle de missile.
Cette analyse, émanant des Cette analyse, émanant des 
services de renseignements services de renseignements 

et de données satellitaires, se et de données satellitaires, se 
base sur l’aspect du moteur-base sur l’aspect du moteur-
fusée du missile, précisément fusée du missile, précisément 
sur le nombre de ses tuyères, sur le nombre de ses tuyères, 
et le temps de combustion du et le temps de combustion du 
premier étage du projectile, premier étage du projectile, 
tous deux caractéristiques du tous deux caractéristiques du 
Hwasong-15 et non pas du Hwasong-15 et non pas du 
Hwasong-17.Hwasong-17.
Par ailleurs, des experts Par ailleurs, des experts 
ont également mis en doute ont également mis en doute 
le récit nord-coréen en le récit nord-coréen en 
constatant que la photo prise constatant que la photo prise 
au moment du lancement au moment du lancement 
du missile montrait un ciel du missile montrait un ciel 
clair à Pyongyang, alors que clair à Pyongyang, alors que 
le temps était nuageux dans le temps était nuageux dans 
la capitale nord-coréenne à la capitale nord-coréenne à 
l'heure précise du tir.l'heure précise du tir.
Ils ont également relevé que Ils ont également relevé que 
de nombreuses images du test de nombreuses images du test 
du 24 mars ne correspondent du 24 mars ne correspondent 
pas aux images satellite du pas aux images satellite du 
site de lancement.site de lancement.
S'agit-il des images de l'essai S'agit-il des images de l'essai 
de missile du 16 mars ? Celui-de missile du 16 mars ? Celui-
ci s'était soldé par un échec, ci s'était soldé par un échec, 
le projectile explosant dans le le projectile explosant dans le 
ciel au-dessus de Pyongyang ciel au-dessus de Pyongyang 
peu après son lancement peu après son lancement 
depuis l'aéroport de Sunan, au depuis l'aéroport de Sunan, au 
nord de la capitale. Le régime nord de la capitale. Le régime 
garde un silence complet sur garde un silence complet sur 
cet événement.cet événement.
Selon les analyses du Selon les analyses du 
ministère de la Défense ministère de la Défense 

japonais, le missile a volé japonais, le missile a volé 
pendant 71 minutes avant pendant 71 minutes avant 
de tomber dans la zone de tomber dans la zone 
économique exclusive, dans économique exclusive, dans 
la mer du Japon, à environ la mer du Japon, à environ 
150 km à l'ouest de la 150 km à l'ouest de la 
péninsule d'Oshima, dans l'île péninsule d'Oshima, dans l'île 
septentrionale de Hokkaido.septentrionale de Hokkaido.
"Étant donné que le missile "Étant donné que le missile 
balistique a cette fois-ci volé balistique a cette fois-ci volé 
à une altitude de plus de 6 000 à une altitude de plus de 6 000 
km, ce qui était beaucoup plus km, ce qui était beaucoup plus 
haut que l'ICBM Hwasong-15 haut que l'ICBM Hwasong-15 
qui a été lancé en novembre qui a été lancé en novembre 
2017, on pense que celui 2017, on pense que celui 
d'aujourd'hui est un nouvel d'aujourd'hui est un nouvel 
ICBM", avait déclaré, le ICBM", avait déclaré, le 
24 mars, le numéro deux 24 mars, le numéro deux 
du ministère japonais de la du ministère japonais de la 
Défense, Makoto Oniki.Défense, Makoto Oniki.
Depuis, l'armée sud-coréenne Depuis, l'armée sud-coréenne 
a minimisé l'importance de a minimisé l'importance de 
ces données, selon Yonhap, ces données, selon Yonhap, 
en expliquant que le projectile en expliquant que le projectile 
tiré la semaine dernière peut tiré la semaine dernière peut 
très bien être un Hwasong-15 très bien être un Hwasong-15 
porteur d'une ogive plus porteur d'une ogive plus 
légère conçu pour voler légère conçu pour voler 
en apparence comme un en apparence comme un 
Hwasong-17, à plus longue Hwasong-17, à plus longue 
portée.portée.
"Missile monstre""Missile monstre"
Car en effet, le missile qui Car en effet, le missile qui 
a été tiré jeudi a volé plus a été tiré jeudi a volé plus 
haut et plus loin que tous les haut et plus loin que tous les 
précédents ICBM testés par le précédents ICBM testés par le 

pays doté de l'arme nucléaire. pays doté de l'arme nucléaire. 
Ce qui le rend capable de Ce qui le rend capable de 
frapper n'importe quelle frapper n'importe quelle 
partie du territoire américain.partie du territoire américain.
Dévoilé pour la première fois Dévoilé pour la première fois 
en octobre 2020 et surnommé en octobre 2020 et surnommé 
"missile monstre" par les "missile monstre" par les 
analystes, le Hwasong-17, analystes, le Hwasong-17, 
que Pyongyang affirme que Pyongyang affirme 
avoir tiré, n'avait jamais été avoir tiré, n'avait jamais été 
testé auparavant. Et ce en testé auparavant. Et ce en 
rupture du moratoire sur rupture du moratoire sur 
les lancements de missiles les lancements de missiles 
balistiques intercontinentaux balistiques intercontinentaux 
auquel Kim Jong Un s'était auquel Kim Jong Un s'était 
engagé en 2017.engagé en 2017.
Le dirigeant nord-coréen, qui Le dirigeant nord-coréen, qui 
a personnellement supervisé a personnellement supervisé 
l'essai du 24 mars, selon les l'essai du 24 mars, selon les 
images diffusées en Corée images diffusées en Corée 
du Nord, en est si fier qu’ il du Nord, en est si fier qu’il 
a ordonné le tournage d’un a ordonné le tournage d’un 
clip de propagande dans clip de propagande dans 
lequel il apparaît en blouson lequel il apparaît en blouson 
de cuir noir et de lunettes de de cuir noir et de lunettes de 
soleil sombres, déambulant soleil sombres, déambulant 
avec des officiers devant un avec des officiers devant un 
énorme missile.énorme missile.
Le régime n’a jamais caché sa Le régime n’a jamais caché sa 
priorité : développer un ICBM priorité : développer un ICBM 
capable de porter plusieurs capable de porter plusieurs 
ogives conventionnelles ou ogives conventionnelles ou 
nucléaires suivant chacune nucléaires suivant chacune 
une trajectoire indépendante, une trajectoire indépendante, 
difficiles à intercepter par les difficiles à intercepter par les 
systèmes antimissiles. systèmes antimissiles. 

"Ce qui est important avec "Ce qui est important avec 
(Hwasong-17), ce n'est (Hwasong-17), ce n'est 
pas la distance qu'il peut pas la distance qu'il peut 
parcourir, mais ce qu'il peut parcourir, mais ce qu'il peut 
potentiellement transporter, potentiellement transporter, 
c'est-à-dire des ogives c'est-à-dire des ogives 
multiples", a déclaré l'analyste multiples", a déclaré l'analyste 
Ankit Panda à l'AFP.Ankit Panda à l'AFP.
Les résolutions de l'ONU Les résolutions de l'ONU 
interdisent à la Corée du interdisent à la Corée du 
Nord, frappée par de lourdes Nord, frappée par de lourdes 
sanctions internationales pour sanctions internationales pour 
ses programmes nucléaire et ses programmes nucléaire et 
d'armement, de procéder à des d'armement, de procéder à des 
essais de missiles balistiques, essais de missiles balistiques, 
ce qui n'a pas empêché ce qui n'a pas empêché 
Pyongyang de réaliser une Pyongyang de réaliser une 
dizaine de tests de ce type dizaine de tests de ce type 
depuis le début de l'année.depuis le début de l'année.
Mais il ne s'agissait pas Mais il ne s'agissait pas 
jusqu'à présent de missiles jusqu'à présent de missiles 
intercontinentaux, même intercontinentaux, même 
si Washington et Séoul si Washington et Séoul 
soupçonnent le régime nord-soupçonnent le régime nord-
coréen d'avoir testé certains coréen d'avoir testé certains 
systèmes d'ICBM lors de ces systèmes d'ICBM lors de ces 
lancements.lancements.
Hwasong-15 ou Hwasong-17, Hwasong-15 ou Hwasong-17, 
pour Kim Jong Un le message pour Kim Jong Un le message 
reste le même, comme le reste le même, comme le 
résume Jeffrey Lewis, de résume Jeffrey Lewis, de 
l'Institut Middlebury en l'Institut Middlebury en 
Californie, sur Twitter : "Je Californie, sur Twitter : "Je 
serai capable de vous atomiser serai capable de vous atomiser 
si vous m'envahissez. Alors si vous m'envahissez. Alors 
ne le faites pas !".ne le faites pas !".
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En Bref...Smartphones

Les chargeurs rapides préparent-ils un futur 
désastre écologique?

YouTube : Le visionnage gratuit de certaines 
séries désormais possible aux Etats-Unis

Microsoft a reconnu le piratage 

de près de 40 Go de données 

confidentielles et c’est un jeune 
Anglais qui serait le leader de 

Lapsus$, un collectif qui a déjà piraté 
les serveurs de Samsung, nVidia ou 

encore Ubisoft. Plus attirés par la 

gloire que par l’argent, ces hackers 
ne sont pas très discrets...

Liées ou pas à la guerre en Ukraine, 
les cyberattaques se multiplient 

ces dernières semaines, et en début 

de semaine, un groupe de pirates 

appelé Lapsus$ a annoncé qu’il 
s’était introduit sur les serveurs de 
Microsoft pour y dérober près de 40 

Go de documents confidentiels.
Il ne s›agissait pas de données 

personnelles de clients de Windows 

ou d›Office, mais d›une grande 
partie du code source du moteur 

de recherche Bing, de l›application 
Bing Maps et de l›assistant vocal 
Cortana. Microsoft a confirmé le 
piratage par ce collectif qu›elle 

nomme DEV-0537, et des experts 

en sécurité ont décidé d›identifier ce 
groupe de pirates déjà connu pour 
avoir attaqué dans le passé Samsung, 

Vodaphone, nVidia et Ubisoft.
Selon Bloomberg, l›enquête permet 
de remonter jusqu›à un adolescent 
de 16 ans vivant avec sa mère près 

d›Oxford, en Angleterre ! Même s›il 
s›agit bien d›un groupe de pirates, 

puisque sept comptes différents ont 

été repérés, la tête pensante serait 
donc un ado anglais.

Une femme qui s›est présentée 

comme la mère du garçon a parlé 

avec un journaliste de Bloomberg 
pendant environ 10 minutes via 

un interphone. Elle a expliqué 
qu›elle n›était pas au courant des 

accusations contre son fils ou des 
fuites de documents. Elle a confié 
être très troublée que des vidéos 
et des photos de sa maison et de 
la maison du père de l›adolescent 

soient dévoilées.

Les 18/25 ans sont 64 % à avoir 
peur de manquer de batterie sur 
leur smartphone, selon une étude 
OpinionWay pour le fabricant de 
smartphones Oppo. De 30 watts 
à 120 watts (pour le futur Xiaomi 
12 Pro 5G capable de se recharger 
en 23 minutes !), les systèmes 
de charge rapide se substituent 
désormais aux batteries d’appoint 
ou Powerbank. Fondateur de la 
société Green_e qui propose des 
chargeurs éco conçus et durables, 
Guillaume Bensi regrette que les 
nouveaux systèmes de charge 
rapide ne soient pas faits pour 
être compatibles.
L’irrésistible ascension des 
chargeurs rapides
Qu’est-ce qui explique 
l’ascension fulgurante des 
chargeurs rapides ? « Cela 
rassure le consommateur !, 
assure Guillaume Bensi. Pour les 
constructeurs, un smartphone, 
c’est un compte d’exploitation 
qui demande de répondre aux 
besoins du public pour toujours 
plus d’énergie, à un cahier des 
charges et à la concurrence. A 
la différence d’Apple, la plupart 

des marques asiatiques utilisent 
l’argument commercial de 
la vitesse de charge pour des 
batteries toujours plus grosses. 
» Si bien que les batteries sont 
de tailles différentes, et d’un 
ampérage différent. Aujourd’hui, 
on ne parle d’ailleurs plus 
d’ampérage, mais de Watts (W). 
L’énergie utilisée s’exprime en 
milliampères heure (mAh).
Explications. Si Apple ne 
participe pas à cette surenchère, 
c’est parce que la puce M1 de la 
marque à la pomme, qui équipe les 
derniers iPhone, est extrêmement 
puissante tout en consommant 
beaucoup moins que les puces 
concurrentes, notamment celles 
de chez Qualcomm. Alors dans ce 
cas, pourquoi mettre une grosse 
batterie, alors que le « moteur » 
du terminal consomme peu ? « 
Là où Samsung loge une batterie 
de 5000 mAh qui a un vrai coût 
dans son Galaxy S22 Ultra, Apple 
préfère booster son processeur et 
faire des économies sur le reste, 
estime Guillaume Bensi. Car si 
Apple ne la communique pas, la 
capacité de la batterie de l’iPhone 
13 serait de 3095 mAh, si bien 
que les chargeurs Apple ne font 
que 20 Watts ! »
Un protocole commun, mais avec 
des limites
Heureusement, il existe 
aujourd’hui un protocole 
commun aux marques, la 
technologie Power Delivery. 
Le câble de recharge et le 
smartphone communiquent 
ensemble, que ce soit sous 

iOS ou Android. Ainsi, c’est le 
système qui vérifie si le câble 
est bien en capacité de recevoir 
et de transmettre l’énergie de la 
tête de charge. Et les s’adaptent 
l’un à l’autre. Par exemple, un 
MacBook compatible avec la 
charge 100 W, accepte de ne 
recevoir qu’un filet d’énergie 
depuis un chargeur de smartphone 
de 36 W. Pareillement, un Galaxy 
S21 Pro (45 W) ne reçoit de 
son côté que 45 W depuis un 
chargeur MacBook de 100 W. Le 
problème, c’est que la puissance 
des appareils ne va pas cesser de 
croître.
« Projetons-nous, reprend 
Guillaume Bensi : si dans 
quelques années, je change de 
smartphone, je serai contraint 
d’acheter un nouveau chargeur 
qui correspond à la puissance 
du moment. La charge rapide 
renoue avec le principe absurde 
d’un chargeur par appareil qui 
multiplie les déchets. C’est 
n’importe quoi ! »
La généralisation de l’USB-C 
ne va-t-elle pas contribuer à 
uniformiser tout cela ? « Pas sûr, 
répond Guillaume Bensi. Même 
si les constructeurs vont devoir 
adopter des câbles USB-C vers 
USB-C, rien ne les empêchera 
d’utiliser une technologie de 
charge sans fil propriétaire. » Le 
fondateur de la société Green_e 
pronostique qu’Apple, pour ne 
pas prendre le risque de se fâcher 
avec l’Europe, supprimera le 
port de charge Lighting de ses 
smartphones, mais retirera le 

câble et nous obligera à acheter 
un chargeur MagSafe sans fil afin 
de conserver la mainmise sur son 
écosystème.
« S’il apparaît que MagSafe 
est actuellement le système 
de recharge sans fil le plus 
écologique, car celui qui connaît le 
moins de déperdition d’énergie, il 
n’y a que Belkin (qui appartient à 
FoxCom, qui fabrique les iPhone 
en Chine) et le japonais Mophie 
qui y ont accès. Nous, fabricants 
de chargeurs génériques, ne 
pouvons l’acheter. »
Un avenir vert est-il possible ?
Et pourtant, c’est peut-être là 
que les entreprises éco ont un 
rôle à jouer. Car une société 
comme Green_e a développé un 
chargeur unique de 65 watts qui 
permet d’alimenter à la fois les 
ordinateurs et les smartphones 
(ref : GR-6101 65W, vendu 34,90 
euros). Ce chargeur quasiment 
universel correspond à 80 % des 
usages du marché, de l’iPhone 
13 en 20 watts, au MacBook 
Air en 45 watts, etc. « Si on 
incitait les fabricants des grandes 
marques de smartphones à faire 
produire leurs accessoires par 
des entreprises écoresponsables, 
on résoudrait bien des 
problèmes : d’une part celui 
consistant à s’approvisionner 
continuellement en matières 
premières ; d’autre part, celui 
des déchets, avec des accessoires 
durables et recyclables. »

YouTube propose désormais des 
épisodes de séries et d’émissions 
de télévision gratuits. Ce service 
n’est, pour le moment, disponible 
qu’aux États-Unis. Pour en 
profiter, il faudra tout de même 
visionner de la publicité, moyen 
de financement de la plateforme. 
Pour le moment, environ 4.000 
épisodes ont été mis en ligne, 
dont certains de Hell’s Kitchen, 
Andromeda ou Heartland, 
indique The Verge.
Ces contenus qui ne sont pas des 
plus récents sont disponibles sur 
l’interface Web, l’application 
mobile mais aussi sur les 
applications YouTube pour 
téléviseurs connectés. Avec 

cette nouveauté, le spécialiste 
du streaming pourrait essayer 
de concurrencer les services de 
replay proposés par les chaînes 
de télévision.
Attirer une nouvelle audience
Ceux-ci fonctionnent en effet de 
la même manière, gratuitement 

et avec de la publicité. Avec 
ce catalogue enrichi, le géant 
américain pourrait avoir à cœur 
de capter une nouvelle audience, 
notamment des internautes un 
peu plus âgés, intéressés par la 
télévision et ses programmes.
YouTube devra cependant faire 

face à plusieurs concurrents qui 
proposent déjà des contenus de la 
télévision gratuitement, comme 
Tubi, Xumo, Roku, Vizio, ou 
encore Samsung. En France, il 
existe également des portails de 
ce type, comme Plex ou Molotov.
Jusqu’à 100 films ou émissions 
ajoutés par semaine
YouTube proposait déjà quelques 
films gratuits, comme La 
Revanche d’une blonde ou encore 
60 secondes chrono. La société 
aurait pour projet d’ajouter 
jusqu’à 100 émissions ou films 
chaque semaine. Pour découvrir 
ces derniers, il va cependant 
falloir faire preuve d’encore un 
peu de patience.
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D’après 60 millions de 
consommateurs, les 
poêles ne seraient pas 

toutes sûres pour notre santé et pour 
l’environnement. Alors, comment 
bien choisir ses poêles pour limiter 
les risques ? On fait le point. 
SI l’on en croit les fabricants 
de poêles antiadhésives, leurs 
produits ne posent aucun risque 
sanitaire. Ils permettraient de 
cuisiner sainement et de respecter 
l’environnement. Pour en avoir le 
cœur net, le magazine 60 Millions de 
consommateurs a soumis plusieurs 
modèles de poêles antiadhésives à 
une batterie de tests afin de vérifier 
leur innocuité. Les résultats 
sont loin d’être aussi rassurants. 
Des traces d’acide 
perfluorooctanoïque (PFOA)
Le magazine a mis à l’épreuve 
neuf modèles antiadhésifs et cinq 
modèles en acier en fonction de 
nombreux critères : l’antiadhérence, 
la résistance à l’abrasion, la 
résistance de la poignée, la 
distribution de la chaleur, le 
vieillissement, la corrosion, etc.
Nous avons ainsi découvert 
une migration d’acide 
perfluorooctanoïque (PFOA) 
vers les aliments dans trois 

poêles antiadhésives sur les 
neuf testées, révèle le magazine.
Et de préciser : «Au regard des 
très faibles teneurs repérées, cette 
substance n’a probablement pas 
été utilisée dans la fabrication des 
poêles, mais elle a pu être introduite 
de façon accidentelle lors de la 
conception, du conditionnement 
ou du transport des poêles».
Un composé interdit en Europe
La fabrication de ce composé 
chimique est pourtant interdite en 
Europe depuis le 4 juillet 2020, de 
même que son utilisation dans les 
articles de consommation courante. 
L’acide perfluorooctanoïque 
(PFOA) est en effet au cœur de 
nombreuses polémiques depuis 
les années 90. Il peut notamment 
altérer le développement du fœtus, 
affaiblir le système immunitaire et 
augmenter le risque de développer 
des maladies cardiovasculaires, 
des cancers du rein ou des 
cancers des testicules, rappelle 
60 Millions de consommateurs.
«Certains fabricants affichent ainsi 
la mention ‘garanti sans PFOA’ 
sur leurs produits. Mais, sous 
couvert de secret industriel, ils 
restent vagues sur les molécules 
utilisées en remplacement»

D’autres composés 
perfluorés découverts
Au cours de ses investigations, le 
magazine a également découvert 
trois composés perfluorés :
• du PFHxA dans une poêle ;
• du PFHxS dans une autre ;
• et du PFOSA, «en cours 
d’évaluation en tant que substance 
persistante et toxique, dans trois 
poêles dont une pourtant dotée 
d’un revêtement céramique».
Enfin, une des poêles antiadhésives 
libère 1,13 milligramme 
d’aluminium par kilo d’aliment 
(soit un taux inférieur au seuil 
recommandé de 5 mg/kg).
Des résultats qui posent 
question, souligne 60 Millions 
de consommateurs. «Il semble 
anormal que certains produits 
puissent afficher l’allégation 
«garanti sans PFOA» alors que 
nos analyses montrent qu’ils en 
contiennent des traces», relève 
le magazine. Et d’ajouter :  «Ces 
ustensiles de cuisson, utilisés au 
quotidien, sont le plus souvent 
dénués de toute information sur 
la composition de leur revêtement 
et sur le type de matériau utilisé». 
Ce manque de transparence 
pénalise incontestablement 

la liberté de choix des 
consommateurs et occulte le 
risque toxique potentiel inhérent 
aux composants de ces ustensiles. 
L’Institut national de la 
consommation (INC), éditeur de 
60 Millions de consommateurs, 
a donc décidé d’interpeller les 
pouvoirs publics en leur demandant 
de mettre en place «un étiquetage 
réglementairement obligatoire 
pour informer les consommateurs 
objectivement sur les matériaux 
utilisés pour la fabrication des 
ustensiles de cuisson». Il réclame 

par ailleurs l’interdiction «des 
allégations de type ‘sans PFOAS’».
La meilleure des poêles 
antiadhésives est le modèle 
«Healthy Ceramic» de la marque 
Green Chef. Selon le magazine, 
elle n’émettrait aucune substance 
potentiellement toxique. En ce qui 
concerne les poêles en acier, c’est 
le modèle «Poêle tout inox» de la 
marque Mathon qui remporte la 
palme de la meilleure poêle. Pour 
faire le bon choix, retrouvez plus 
de détails dans le numéro d’avril 
de 60 Millions de consommateurs.

PoÊles antiadHÉsiVes : 

des traces de composés chimiques retrouvées 
sur certains modèles

Ils polluaient déjà nos 
océans, nos rivières, l’air... 
Mais pour la première 

fois, une équipe de chercheurs 
néerlandais vient d’identifier 
des microplastiques dans 
notre sang. Les conséquences 
de cette découverte sur notre 
santé doivent faire l’objet 
de nouvelles recherches. 
Une équipe de chercheurs de 
l’Université d’Amsterdam 
(Pays-Bas) vient de faire 
une découverte inédite : les 
microplastiques peuvent polluer 
notre sang. Leur étude, publiée 
dans la revue Environment 
international (source 1), leur 
a permis de détecter des 
particules de plastique dans le 
sang de 77 % des adultes en 
bonne santé qu’ils ont étudiés. 
De nombreux 
plastiques du quotidien
Pour obtenir ces résultats, les 
scientifiques ont analysé le sang 

de 22 volontaires en bonne santé. 
Sur les cinq types de plastiques 
recherchés, plusieurs étaient 
parfois présents en même temps  :
La moitié des échantillons 
contenait du plastique de 
type PET, ou polyéthylène 
téréphtalate (celui avec lequel 
on fabrique les bouteilles).
Un tiers des échantillons 
contenait du polystyrène dans le 
sang (typique des emballages de 

certains aliments notamment).
Et un quart des échantillons 
contenait des microplastiques 
issus du polyéthylène 
(permettant notamment de 
fabriquer des sacs plastiques).
On savait ces plastiques présents 
dans notre chaine alimentaire, 
sur nos vêtements, et dans notre 
environnement (air, mer, etc). 
On savait qu’ils pouvaient être 
présents dans notre corps, de 

façon passagère, comme dans nos 
selles. Mais jusqu’aujourd’hui, 
aucun étude n’avait 
démontré que des particules 
de plastiques se trouvaient 
directement dans notre sang.
«Pour la première fois, 
nous avons été capables de 
détecter et de quantifier» de 
tels microplastiques dans du 
sang humain, confirme Dick 
Vethaak, écotoxicologue et co-
auteur de l’étude, à l’AFP. Une 
découverte «révolutionnaire» 
et «inquiétante». 
Nous savons qu’en général 
les bébés et les jeunes enfants 
sont plus vulnérables aux 
expositions de particules, ça 
m’inquiète beaucoup, confie-t-il.
Quelles conséquences 
sur notre santé ?
«Non seulement le plastique 
pollue notre monde, mais il 
pollue aussi notre corps», a réagi 
l’association environnementale 

Common Seas, qui a co-financé 
l’étude. Toutefois, il est trop tôt 
pour mesurer les conséquences 
de cette découverte. 
D’autant que l’échantillon 
de volontaires était réduit.
De leur côté, les chercheurs 
insistent sur le fait que, selon les 
échantillons de sang, la quantité 
et la variété de microplastiques 
divergent beaucoup. D’après 
eux, deux hypothèses 
phares expliqueraient 
ces contaminations : 
la respiration à travers un masque 
et le fait de boire de l’eau contenue 
dans des bouteilles en plastique, 
ou d’ingurgiter des aliments 
conservés sous plastique. 
Ils ne sont pas encore en 
mesure d’expliquer comment 
ces microplastiques sont 
arrivés jusqu’au sang et si 
leur quantité est suffisante 
pour entraîner des maladies.

des microplastiques détectés pour la première fois 
dans le sang humain
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Si Jennifer Lopez s’est 
montrée comme à son 
habitude somptueuse 

sur le tapis rouge des I Heart 
Awards ce 22 mars dernier à 
Los Angeles, ce n’est pas par 
hasard. La raison ? L’entretien 
assidu de sa peau. Un leitmotiv 
que la chanteuse n’a pas hésité 
à promouvoir dans la vidéo 
tutoriel qu’elle a posté dans la 
nuit du 23 au 24 mars, sur son 
compte Instagram. Habituée à 
partager son quotidien sur ses 
réseaux sociaux, c’est donc 
tout naturellement que l’inter-
prète d’On The Floor s’est 
illustrée démaquillée, dans 
une vidéo skincare avant les 
I Heart Awards. «Les gens ne 
savent pas à quel point on se 
doit d’être prêt rapidement» a-
t-elle confié à ses fans en réa-

lisant sans faux-pas les étapes 
de sa routine soin. Des étapes 
faciles à réaliser, et en deux 
temps trois mouvements ! On 
vous explique.

Comment réaliser la routine 
soin de Jennifer Lopez ?

À en croire la vidéo tutoriel 
diffusée par Jennifer Lopez, le 
secret pour un teint glowy ne 
tiendrait qu’à 3 étapes soin. 
La première ? L’application 
de son sérum JLO Glow sur 
l’ensemble du visage, mais 
aussi du cou, avant sa crème 
de jour et son contour des 
yeux. Une routine que la jolie 
brune recommande d’effectuer 
tous les jours, matin et soir. 
Plus aucune raison de ne pas 
appliquer les précieux conseils 
de JLO !

Jennifer Lopez, sublime 

sans maquillage

Si Jennifer Lopez sait nous 

surprendre pour ses beauty-

looks somptueux à chacune 

de ses apparitions, c’est vers 

le soin de la peau que la chan-

teuse et actrice semble le plus 

souvent se tourner. La preuve : 

c’est très régulièrement qu’elle 

s’expose sur ses réseaux so-

ciaux sans maquillage, ou 

dans des tutoriels beauté. Un 

rôle d’influenceuse qui en plus 

de sa carrière de chanteuse et 

d’actrice lui va très bien au 

teint !

Sara Boueche

Après  avoir opté pour le 
dressing afin d’y ran-
ger vêtements et acces-

soires, il est parfois difficile de 
trouver l’aménagement optimal 
pour que chaque chose trouve sa 
place dans les meilleures condi-
tions 

Pour commencer faites d’abord 
l’inventaire de votre garde-
robe,puis décidez du mode 
de rangement privilégié pour 
chaque pièce(vêtements pliés 
ou suspendus)

Songez vous y ranger vos 
chaussures,vos accessoires ? 

Votre dressing servira t-il à ran-
ger également couette,oreillers 
et autres linges de maison ?

Une fois ce travail terminé, 
vous pouvez décider du nombre 
d’étagères ,de penderies et de 
tiroirs qu’il vous faut ainsi que 
leurs largeurs,hauteurs et pro-
fondeurs 

Petits  conseils pour bien agen-
cer votre dressing

Quelque soit  la forme du dres-
sing, il doit avoir une super-
ficie minimum de 3,50 m2 et 
une profondeur d’au moins 50 
cm,60 cm étant l’idéal 

LES ÉTAGÈRES  :

Pour éviter de compresser vos 
vêtements, il suffit de respecter 
certaines dimensions 

-Une largeur de 35 à 40 cm sera 

nécessaire pour entreposer une 
pile de vêtements pliés 

-Une hauteur de 35 cm entre 2 
étagères vous permet d’entrepo-
ser environ 5 pulls, 10 tee-shirts 
ou 6 chemises

Les vêtements pliés ne néces-
sitent que 40 cm de profondeur 

-Les étagères les plus hautes 
sont généralement destinées à re-
cevoir couette,oreillers,valise...
ou les vêtements hors saison et 
doivent donc être plus larges 

LES PENDERIES :

Pour mieux optimiser 
l’espace,préférez deux types de 
penderies

-Une penderie de petite hauteur 
pour suspendre les vêtements 
courts(vestes, chemises...).Une 
hauteur de plus ou moins 1 m 
sera suffisante 

-Une penderie pour les vête-
ments plus longs qui exigent 
une hauteur dépassant le 1m30 
et allant jusqu’à 1m60 

LES TIROIRS :

Les tiroirs sont destinés à re-
cevoir quant à eux toutes les 
petites pièces (lingerie,chausset
tes,foulards...) et si vous le sou-
haitez les chaussures pour les 
tiroirs du bas 

N’oubliez pas tous les acces-
soires qui aident à faciliter 
l’organisation du dressing tels 
que les porte-pantalons, les 
porte-chaussures,les porte-
cravates,les séparateurs de ti-
roirs... 

Toutes ces valeurs ne repré-
sentent qu’une moyenne qu’il 
faudra moduler en fonction de 
la taille de vos vêtements

Sara Boueche

La tendance étant à la déco-
ration naturelle, la feuille de 
palmier séchée s’invite dans les 
intérieurs et tend même à détrô-
ner l’herbe de la pampa 

On trouve  différentes tailles 
et sortes de feuilles de palmier 
dans les magasins de déco

Dans le cas contraire :

Il est toujours possible de faire 
sécher des feuilles de palmier 
en les laissant à plat au soleil et 
en les retournant régulièrement 

Si vous souhaitez garder leur 
couleur naturelle, séchez les 
plutôt à l’intérieur dans un en-
droit sec et bien ventilé 

Il vous est possible également 
de les fabriquer vous-même en 
utilisant du papier kraft que 
vous plierez sous forme de 
feuille 

Vous pouvez les bomber à la 
peinture dans des tons qui rap-

pellent la nature ou dans le doré 

pour un effet plus raffiné 

Où les placer :

Dans un vase ,seule ou à plu-

sieurs de différentes tailles 

Au milieu d’un bouquet de 

fleurs séchées ou d’herbes de la 
pampa

Les plus grandes seront pla-

cées dans de grands vases posés 

à même  le sol

Au mur, on peut accrocher une 

grande

feuille ou une composition de 

plusieurs 

La feuille de palmier trouve 

idéalement sa place dans une 

déco bohème ou exotique sur-

tout dans sa version nature mais 

il est possible de l’intégrer à un 

autre style si on l’apprécie

Jennifer Lopez révèle sa routine express pour un teint 
parfait au naturel

Petits  conseils pour bien agencer 
votre dressing

Astuce Déco...
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Sara Boueche

Daiffa, artiste autodidacte, 
est l’une des rares femmes 
dessinatrices qui à réussi à se 
faire connaître dans le monde 
arabe. Née dans une oasis du 
sud Algérien elle a grandi dans 
un milieu conservateur, où la 
tradition à souvent pris le pas 
sur la religion. Elle a commencé 
trés tôt à observer la société qui 
l’entourait. Au fil du temps, elle 
se mettra à « croquer » la vie des 
gens, n’hésitant pas à dénoncer, 
souvent avec un humour 

noir, l’absurdité de certains 
comportements archaïques 
qui prévalent encore, dans une 
société conservatrice.
Daiffa est également une 
artiste peintre, qui réalise 
principalement des portraits de 
femmes, dans un style semi naïf 
et orientaliste, où se discerne 
notamment, l’influence de 
Matisse.
Elle s’intéresse également à 
la calligraphie arabe qu’elle 
détourne de son style classique 
pour l’amener vers de nouvelles 
expressions artistiques….

Hérité des Ath Abbas, dans 
l’actuelle wilaya de Béjaïa, 
émigrés dans le sillage du 
fondateur du royaume de 
Koukou, Ahmed Belkadi, vers 
1515, le métier de bijoutier 
s’est, depuis, confondu avec 
l’Histoire de la région d’Ath 
Yenni, au Sud de Tizi-Ouzou.
Chassé de Bejaïa par les 
Espagnols, le futur roi de 
Koukou, Ahmed Belkadi, était 
allé chercher refuge sur le flanc 
Nord du Djurdjura, emmenant 
avec lui ses fidèles, parmi eux, 
la famille Allam qui préféra 
s’installer à Ath Yenni, et 
partant, donner naissance à une 

grande aventure, le travail de 
l’argent et de la bijouterie.
A son arrivée, «cette famille fut 
recueillie par les Mammeri et 
trouva une société prédisposée 
au travail manuel et artistique, 
qui demandait surtout de la 
doigtée et de la patience, et 
qui travaillait toutes sortes de 
métaux. Le travail se faisait en 
famille, au retour des champs, 
notamment, et chacun, hommes, 
femmes, petits comme adultes, 
y mettait du sien», souligne 
Cherif Ousmer, descendant 
d’une famille de bijoutiers 
depuis plusieurs  générations.
Dès lors, le travail de la 

bijouterie a été adopté par la 
région et est devenu, aux côtés de 
l’orfèvrerie et de l’ébénisterie, 
un de ses symboles entretenus 
et préservés de génération en 
génération. Les grosses pièces 
sont généralement commandées 
à l’avance tandis que les 
quelques petits bijoux fabriqués 
sont vendus aux différentes 
occasions sociales.
Les bijoux fabriqués en argent 
sont frappés de poinçon de 
garantie pour attester que ce 
n’est pas du cuivre. Souvent, 
un autre poinçon portant le nom 
du prophète Mohamed (QSSL) 
qui équivaut à un serment, est 
ajouté par le fabriquant.
Quant à la variété des couleurs, 
elle porte, elle aussi, beaucoup 
de symbolique.
Ainsi, «le rouge du corail, 
symbolise le feu et le sang, 
le jaune, le soleil et les épis 
d’herbes mûries, le vert, la 
verdure de la nature qui se 
rapporte aussi au paradis, le 
bleu, le ciel et la mer, et le 
blanc de l’argent, l’eau et la 
quiétude», explique le bijoutier.

Sara Boueche

Sur le principe de la Villa 
Médicis à Rome et plus 
tard la Casa de Velázquez 

à Madrid, la Villa Abd-el-Tif 
est un petit palais algérois de la, 
qui a hébergé de 1907 à 1962 
des artistes peintres venus de 
métropole; ces artistes on les 
appellent les Abd-el-Tif.
Construite par un dignitaire 
du pouvoir deylical au xviiie 
siècle; le premier acte qui en 
fasse mention date de 1715; 
elle fut, par la suite, propriété 
de Si Mahmoud Abd-el-Tif 
qui l’acheta en 1795 pour deux 
mille dinars d’or. Après 1830, ce 
Djenen («jardin» en arabe) revint 
à l’administration coloniale 
française.
Paul Jouve et son ami Léon Cauvy 
sont les premiers pensionnaires 
de la Villa Abd-el-Tif en 1907. 
Cette villa qui n’avait pas de 
direction était gérée directement 
par les résidents. Les Abd-el-Tif 
sont au nombre de quatre-vingt-
sept dont soixante-sept peintres 
et graveurs, dix-sept sculpteurs 
et un architecte.
Cette institution a beaucoup 
contribué au rayonnement 
artistique de l’Algérie. 

Abandonnée après 
l’indépendance du pays, la villa, 
classée monument historique en 
1967, a été restaurée. Rouverte le 
10 juin 2008, elle abrite l’agence 
Algérienne pour le rayonnement 
culturel (AARC).
Il s’agit d’une description 
donnée en 1910.
Le Prix Abd-el-Tif, décerné sur 
concours, est créé en 1907 sous 
l’impulsion de Léonce Bénédite, 
conservateur du musée du 
Luxembourg et Charles 
Jonnart, Gouverneur Général de 

l’Algérie. C’est la Société des 
Peintres Orientalistes français 
qui est chargée de l’attribution 
du Prix; un séjour de un à deux 
ans en Algérie
Les réserves du Musée 
national des beaux-arts d’Alger 
conservent plus de 700 tableaux 
peints par les pensionnaires de la 
Villa. 
Les réserves du Musée 
national des beaux-arts d’Alger 
conservent plus de 700 tableaux 
peints par les pensionnaires de la 
Villa.

Sara Boueche
Rare sont les peintres Algériens 
qui produisent des tableaux sur 
la lecture, alors que plusieurs 
orientalistes occidentaux ont 
produit des toiles sur ce sujet (en 
Algérie) à l’instar de Frederick 
Arthur Brigdman qui à réalisé 
le tableau ci dessous intitulé 
«Leçon de lecture» 1886.

Frederick Arthur Bridgman (10 
nov 1847-13jan 1928) est un 
peintre Américain orientaliste 
très connu au USA. Il visite 
l’Algérie pour la 1ere fois 
en 1885-1886, il y retourne 
plusieurs fois, il séjourne 
quelques temps à Alger ou il 
loue avec difficulté une chambre 
atelier à la casbah.

Le bijou d’Ath Yenni: 

un patrimoine et une Histoire

une œuvre...un peintre 

Biographie Express...

La Villa Abdel Tif 
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Un masque sculpté 
d’Afrique centrale datant 
du XIXe siècle a été 

adjugé pour 4,2 millions d’euros 
hors-frais samedi en France, 
malgré les protestations lors de 
la vente de quelques Gabonais 
réclamant sa «restitution» à son 
pays d’origine.
Rarissime, ce masque de bois 

aux lignes pures, apanage d’une 
société secrète du peuple Fang 
du Gabon, a «pulvérisé» son 
estimation, très prudente, de 300 
000 à 400 000 euros, s’est réjoui 
dans un communiqué l’Hôtel des 
ventes de Montpellier (sud). 
Avec les frais, il a atteint 5,25 
millions d’euros, selon la même 
source et «talonne de peu» le 

record de 5,9 millions d’euros 
atteint à Paris en 2006 par un 
autre masque du peuple Fang, 
dont l’esthétique a inspiré les 
peintres Modigliani ou Picasso.
«Il s’agit d’un recel», s’était 
exclamé depuis le fond de la 
salle de ventes un homme se 
présentant comme un membre 
de la communauté gabonaise 
de Montpellier, a constaté un 
journaliste de l’AFP.
«Ne vous inquiétez pas, on va 
porter plainte. Nos ancêtres, 
mes ancêtres, de la communauté 
Fang, on va récupérer cet objet», 
un «bien mal-acquis colonial», 
a-t-il lancé, accompagné 
d’une demi-douzaine de ses 
compatriotes.
Le commissaire-priseur, Jean-
Christophe Giuseppi, lui a 
répondu que la vente se faisait 
«en toute légalité, dans l’état 
actuel de (ses) informations». 
Accompagnés par le service de 
sécurité, les manifestants ont 
quitté la salle dans le calme, mais 
en continuant à protester contre 

la mise aux enchères d’oeuvres 
d’art africaines, où divers objets 
ont été dispersés, dont un siège 
du Congo adjugé à 44 000 euros.
Disputé par dix enchérisseurs, 
selon la salle de ventes, le grand 
masque Fang a été acquis par un 
acheteur au téléphone, sous les 
applaudissements de la salle.
Le masque de 55 cm de haut avait 
a été collecté vers 1917, dans 
des circonstances inconnues, par 
le gouverneur colonial français 
René-Victor Edward Maurice 
Fournier (1873-1931), en poste 
à Dakar puis au Moyen-Congo, 
probablement lors d’une tournée 
au Gabon, selon la salle de vente. 
Les descendants du gouverneur 
l’ont retrouvé au moment de la 
vente d’une propriété familiale 
dans l’Hérault (sud-ouest de 
la France) dans le grenier où il 
dormait depuis les années 1920. 
Ils ignoraient tout de sa rareté, 
selon le commissaire-priseur 
Jean-Christophe Giuseppi qui 
rappelle qu’il n’existe qu’une 
dizaine de masques de ce type 

dans le monde.

«Il appartenait à la société 

secrète du Ngil, des +justiciers+ 

qui parcouraient les villages 

pour débusquer les fauteurs 

de troubles, parmi lesquels 

figuraient des individus 
soupçonnés de sorcellerie. Leurs 

sentences pouvaient aller jusqu’à 

la mort», a précisé M. Giuseppi.

Depuis quelques années, un 

débat existe sur la question des 

objets et oeuvres d’art africains 

présents dans les collections 

des pays européens qui avaient 

colonisé le continent. 

Des pays comme la Belgique 

et la France ont ainsi entamé 

des processus de restitution. En 

novembre 2021, la France a ainsi 

remis 26 trésors royaux au Bénin 

pillés dans le palais d’Abomey en 

1892 par les troupes coloniales.

La 12e édition du festival 
FrancoFilm se déroulera du 25 au 
31 mars 2022 à Dubaï, annonce 
dans un communiqué Cinema 
Akil, le seul cinéma indépendant 
de Dubaï, qui organise 
l’événement.
En collaboration avec les 
ambassades de France, de Suisse, 
de Belgique et du Canada aux 
Émirats arabes unis, ce festival 
annuel a pour objectif de célébrer 
la langue française à travers le 
cinéma. Le communiqué indique 
que cette édition se consacre au 
thème de «l›appartenance» pour 
rendre hommage aux sociétés 
immigrantes et d›accueil.
Le festival, qui met en avant 
la coproduction, présente dix 
premières régionales dans tous les 
genres – drames, documentaires 
et longs métrages d›animation –, 
des films salués par la critique.
La programmation du festival 
FrancoFilm présentera en 
ouverture des coproductions 
de neuf pays. En particulier, le 
film franco-suisse Olga d›Elie 
Grappe, qui a obtenu le prix 
SACD (Société des auteurs et 
des compositeurs dramatiques, 
NDLR) lors de la semaine de la 
critique du Festival de Cannes 
2021.
Au programme également, une 
coproduction franco-tunisienne, 

Une histoire d›amour et de désir, 
le dernier long métrage de Leyla 
Bouzid, qui était le film de clôture 
de la semaine de la critique du 
Festival de Cannes, ainsi que 
le drame canado-vietnamien de 
Jean-Philippe Duval 14 jours, 12 
nuits. 
La 12e édition du festival 
FrancoFilm, signale encore 
le communiqué, comprendra 
une projection spéciale du 
documentaire environnemental 
Bigger Than Us, réalisé par Flore 
Vasseur et produit par Marion 
Cotillard, lauréate d›un Oscar. Ce 
film retrace le parcours de sept 
jeunes militants pour le climat qui 
viennent du Malawi, d›Indonésie, 
du Liban, d›Ouganda, du Brésil, 
de Grèce et des États-Unis. Ils se 
battent pour défendre leur monde 
contre les périls du changement 
climatique.
Enfin, une projection spéciale 
est prévue au centre Manarat Al 
Saadiyat, à Abu Dhabi, le 27 mars 

prochain.
«Nous sommes fiers de contribuer 
à l›évolution de FrancoFilm, 
qui est désormais hébergé au 
Cinéma Akil depuis quatre 
années; chaque édition présente 
une thématique importante qui 
reflète les valeurs que nous 
partageons avec nos partenaires 
du festival. Nous présentons des 
films contemporains stimulants, 
opportuns et socialement 
pertinents», se réjouit Butheina 
Kazim, fondatrice de Cinema 
Akil, citée par le communiqué. 
Mme Kazim ajoute: «Notre 
partenariat comprend 
quatre éditions thématiques. 
Chacune d’elles présente une 
programmation qui a fait l’objet 
de conversations importantes 
sur des questions qui nécessitent 
notre attention immédiate et notre 
honnêteté. Elles ont été rendues 
possibles grâce au puissant média 
qu’est le film.»

À Lagos, cœur économique du 
pays le plus peuplé d’Afrique, 
les jeunes se tournent vers 
l’animation. Bien que les 
formations se fassent rares dans 
ce domaine, les Animateurs 
nigérians parviennent tout de 
même à faire leur place en créant 
des productions locales et des 
courts-métrages. Les directeurs de 
création et animateurs montrent 
la voie, tout comme Adedimpe 
Adebambo. Cette directrice de 
création dirige une campagne 
visant à inciter les jeunes à 
se tourner vers les métiers de 
l’animation.
«Ce que j’ai fait avec certains 
de mes collègues, c›est que 
nous avons commencé à aller 
dans les écoles pour créer des 
clubs d’animation», explique la 
directrice de création Adebimpe 
Adebambo. _»Ainsi, de manière 
informelle, certains enfants qui 
veulent avoir des compétences 
extrascolaires comme la 
photographie, le maquillage et 
ainsi de suite... _
L’animation peut faire partie de 
la liste de choix. Il y a beaucoup 
de choses qui se passent, même 
nous qui œuvrons dans l›espace, 
pour certains des travaux sur 
lesquels nous voulons travailler, 
nous n›avons pas les compétences 
ou nous n›avons pas assez de 
personnes disponibles.»
Esther Gbadamosi est animatrice 
Stop Motion et directrice de la 

création chez Radioxity Media. 
Pour elle, l’animation peut être un 
moyen d›expression pour la jeune 
génération.
«Quand nous parlons de 
l’animation aux jeunes, c›est 
pour leur dire qu›il y a une 
voie à suivre», détaille Esther 
Gbadamosi, animatrice Stop 
Motion. «Beaucoup de gens 
ont une histoire à raconter. 
L’animation est une plateforme 
d›expression. Le stop motion et 
la 3D ne demandent pas grand-
chose. Il suffit d›être capable de 
s’organiser. Parfois, vous avez 
juste besoin d›un PC et de choses 
comme ça, qui sont des objets que 
nos jeunes obtiennent et utilisent 
probablement juste pour les 
réseaux sociaux.»
Pour ce stagiaire, c›est l›autonomie 
de la création des personnages 
qui a suscité son intérêt. «Je suis 
à l’aise avec l›animation 2D, 
3D, 3D Max», déclare Ronald 
Adeniyi. «Pour l›animation Stop 
motion, vous pouvez réellement 
créer vos propres personnages, 
c’est la chose la plus fascinante 
pour moi.»
Pour tous ces animateurs, l›idéal 
serait de voir plus de jeunes 
créatifs passionnés par l’animation 
dans le pays, produisant des films 
reconnus aussi bien localement 
qu’à l’international.

Un masque d›Afrique centrale adjugé 4,2 millions malgré 
des protestations

Dubaï: 

12e édition du festival FrancoFilm
Juste pour info...



Lundi 28 Mars 2022

Magazine 23SeybouSe Times

Alec Baldwin a décidé de 
reprendre sa vie profes-
sionnelle en main. L’ac-

teur, dont la carrière est toujours 
bouleversée par l’accident fatal 
sur le tournage de Rust, a été an-
noncé dans les rôles principaux 
de deux films produits en Italie. 
Le tournage du premier, dans 
lequel il jouera aux côtés de 
son frère Daniel Baldwin, doit 
démarrer très bientôt à Rome. 
Variety précise que la société de 
production Minerva Pictures est 
derrière le projet.

Toujours selon la publication, 
les titres des films, Kid Santa et 
Billie’s Magic World, indiquent 
qu’il s’agira de films familiaux, 
destinés à la période de Noël.
Pas très marquant
Le réalisateur Francesco Cin-
quemani, qui a déjà dirigé Alec 
Baldwin dans Andron : The 
Black Labyrinth, un nanar de 
SF sorti en 2015 et dans lequel 
joue également Danny Glover, 
sera derrière la caméra pour les 
deux métrages. On peut donc 
imaginer qu’il ne s’agira pas de 

grandes œuvres qui marqueront 
la carrière de la star. Mais elles 
auront au moins le mérite de lui 
remettre le pied à l’étrier après 
l’épreuve qu’il traverse.
L’enquête autour des circons-
tances de la mort d’Halyna Hut-
chins pendant le tournage de 
Rust est en tout cas toujours en 
cours. Le mois dernier, le mari 
de la directrice de la photogra-
phie a porté plainte conte Alec 
Baldwin et d’autres membres de 
la production.

The Voice poursuit ses enregis-
trements avant le lancement des 
émissions en direct. Un moment 
qu’appréhende la production du 
télécrochet de TF1 tant la par-
ticipation de Florent Pagny est 
incertaine. Et c’est sans compter 
sur Amel Bent, très enceinte, qui 
pourrait accoucher avant les pla-
teaux en live.
La production a tout prévu ! 
Et tous les scénarios ont été 
envisagés si un événement inat-
tendu arrivait avant ou pendant 
les directs tant attendus de The 
Voice. Alors que les auditions à 
l’aveugle se poursuivent dans le 
télécrochet de TF1, les équipes 
de l’émission retiennent leur 
souffle. Il faut dire que la situa-
tion est très particulière pour 
cette nouvelle saison du pro-
gramme. Florent Pagny, de re-
tour dans son fauteuil de coach, 
se bat contre un cancer des pou-
mons et a commencé un lourd 
traitement de chimiothérapie. 

Une lutte contre la maladie qu’il 
a débutée très confiant et avec 
beaucoup de courage.
Le chanteur de 60 ans a cepen-
dant dû annuler sa grande tour-
née à travers la France, sans 
pour autant arrêter toutes ses 
activités. «Face à une situation 
comme ça, tu te dis : on va arrêter 
les concerts, on va finir les enre-
gistrements de The Voice, on va 
honorer certains engagements - 
parce que je peux encore chanter 
- et ensuite on va s’occuper de 
soi, mais sainement, avec le bon 
moral», avait-il confié à Gilles 
Bouleau au JT de 20 heures de 
TF1, le 10 février dernier.
Florent Pagny a le droit à un 
remplaçant qu’il connaît bien
Si Florent Pagny a enregistré 
de nombreux numéros de The 
Voice, la suite reste très incer-
taine pour lui. En mai, TF1 
lancera les grands primes en 
direct et le mari d’Azucena 
Caamaño ne sait pas encore s’il 

aura la force pour les assurer. 
«J’ai quand même six mois de 
chimio, donc je vais finir en mai. 
Je ne sais pas comment je serai 
au bout des six mois, avait-il 
expliqué. Pour l’instant, la pre-
mière [chimiothérapie] se passe 
bien, mais bon, tout peut se pas-
ser aussi. Peut-être qu’en mai, 
je suis impeccable, et peut-être 
qu’en mai, je suis fatigué... On 
s’organisera.» Et effectivement, 
l’interprète de Savoir aimer peut 
être serein puisque la production 
de l’émission a déjà prévu son 
remplacement. Selon des infor-
mations du magazine Public, 
Patrick Fiori est prêt à prendre 
la relève. Un défi qu’il peut tout 
à fait relever puisqu’il officie en 
tant que coach dans The Voice 
Kids et a participé à la dernière 
édition «all stars».

Après Florent Pagny... 
Amel Bent

Mais la production de The Voice 
est également sur les dents 

puisqu’ils ont un autre rempla-
cement à prévoir : celui d’Amel 
Bent ! La chanteuse de 36 ans 
attend en effet son troisième en-
fant. Très enceinte, elle pourrait 
accoucher et ainsi s’absenter des 
primes. Public révèle ainsi que 
Louane a donc été appelée à la 
rescousse pour prendre la relève 

et elle a bien évidemment accep-

té cette mission. Patrick Fiori 

et Louane ont cependant dû se 

plier à une grande exigence des 

équipes de l’émission. Public 

rapporte qu’ils ne doivent plus 

quitter Paris pour le moment. La 

production est sur le qui-vive !

Au moment où l’armée russe a 
lancé son invasion sur l’Ukraine, 
Sean Penn était présent dans le 
pays pour y réaliser un docu-
mentaire. Après avoir quitté le 
pays, l’acteur a décidé, non pas 
de rentrer aux Etats-Unis, mais 
de rester en Pologne comme 
l’ont fait des milliers de réfugiés 
ukrainiens à qui il a décidé d’ap-
porter son aide.
Lors d’une conférence de presse 
donnée à Cracovie mercredi, la 
star de Mystic River a promis de 
continuer à apporter son soutien 
aux Ukrainiens par le biais de 
son organisation à but non lucra-
tif CORE (Community Orga-

nized Relief Effort).
« Nous avons l’intention de 
maintenir le cap. C’est l’un des 
moments les plus déchirants 
de la plupart de nos vies pour 
le monde dans son ensemble 
et c’est une crise dans son en-
semble », a-t-il affirmé lors de 
cette conférence de presse re-
transcrite par Metro UK.

Une crise qui va durer
« Cette crise va durer un certain 
temps et je pense que ma réponse 
à cette question sera la même 
que celle de tous les membres de 
CORE et de toutes les personnes 
de bonne volonté, à savoir que 
je vais faire tout ce que je peux 

faire. Que ce soit en restant ici, 
en revenant plusieurs fois ou en 
revenant simplement pour serrer 
la main des personnes qui font le 
travail. Ils peuvent compter sur 
moi comme je compte sur eux », 
a poursuivi Sean Penn.
Actuellement, l’acteur et son 
organisation concentrent leurs 
efforts sur la ville de Craco-
vie avec laquelle il a signé un 
accord dans ce sens. Alors que 
le nombre de réfugiés à avoir 
fui l’Ukraine est estimé à 3 mil-
lions, près de la moitié ont gagné 
la Pologne et y demeurent en 
espérant pouvoir regagner leur 
pays dans un avenir proche.

Après la tragédie de « Rust », Alec Baldwin repart 
sur les plateaux de tournage… mais en Italie

The Voice 2022 : 

découvrez qui remplacera Florent Pagny et Amel Bent
 en cas d’absence lors des directs

Sean Penn promet de tout faire pour aider les Ukrainiens 
réfugiés en Pologne
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L’Algérie a célébré samedi 
la campagne mondiale 
«Earth Hour» (Heure de 

la Terre) pour la sensibilisation à la 
préservation de l’environnement 
et à l’économie d’énergie à 
travers un geste symbolique qui 
consiste à éteindre les lumières 
et tous les appareils électriques 
non essentiels pendant une heure 
au niveau des grandes places des 
villes.
La principale célébration de 
«Earth Hour» s’est déroulée 
à Riadh El-Feth à Alger, en 
présence du ministre de la 
Transition énergétique et des 
Energies renouvelables, Benatou 
Ziane, et de la représentante de 
la ministre de l’Environnement, 
Bouali Malika, aux côtés d’autres 
acteurs de plusieurs secteurs.
Lors de cet événement, célébré en 
Algérie par l’association «Sidra», 
en collaboration avec l’Agence 
nationale pour la promotion et la 
rationalisation de l’utilisation de 
l’énergie en Algérie et la société 
«Schlumberger», M. Ziane a 
précisé que l’Algérie, à l’instar de 
tous les pays du monde, célèbre la 
campagne mondiale «Earth Hour» 
par l’extinction symbolique des 
lumières pendant une heure afin 
de sensibiliser à la valeur de 
l’énergie électrique consommée 
quotidiennement.
Cela étant, l’extinction des 
lumières pendant une heure 
ne suffit pas pour préserver 

l’environnement et contribuer 
à l’économie d’énergie et une 
sensibilisation au quotidien est 
nécessaire pour atteindre cet 
objectif, a soutenu le ministre.
Aussi, a-t-il salué le rôle de 
la société civile à cet égard, 
mettant en avant les actions 
de sensibilisation menées par 
l’association «Sidra» en faveur 
du développement durable et de la 
préservation de l’environnement.
De son côté, la représentante de 
la ministre de l’Environnement 
a affirmé que cet événement 
mondial, lancé en 2007, est 
la plus grande manifestation 
populaire au monde en faveur de 
la protection de l’environnement 

et de la préservation de la nature. 
Avec la participation de plus de 
190 pays, «Earth Hour» contribue 
également aux efforts de lutte 
contre le changement climatique.
Selon elle, en mobilisant les 
individus et en faisant entendre 
leur voix auprès des décideurs, 
«Earth Hour» a un impact certain 
sur les décisions mondiales et 
les principaux changements 
législatifs liés à l’environnement.
A cette occasion, Mme Bouali a 
mis en avant les efforts de l’Algérie 
à honorer ses engagements dans 
le cadre de sa contribution à la 
réduction des émissions des gaz à 
effet de serre, à hauteur de 7% à 
l’horizon 2030 et à la consolidation 

des liens de coopération en 
matière d’environnement avec les 
différents acteurs dans le domaine.
La même responsable a rappelé 
que l’Algérie a ratifié un ensemble 
de conventions internationales 
visant à réduire les émissions de 
gaz à effet de serre en participant 
à la dynamique internationale de 
transition énergétique».
Il s’agit aussi de «la protection 
du climat à l’effet d’augmenter 
les capacités nationales, de la 
consolidation de la gouvernance 
en vue d’appuyer les textes dans 
les deux accords de Paris 2016 
et de Copenhague, selon « un 
plan réaliste et concret visant à  
améliorer la contribution de l’Etat 

à réduire les émissions de gaz à 
hauteur de 45% à l’horizon 2050».
A ce propos, elle a mis l’accent sur 
l’importance du Plan national pour 
le climat et des plans locaux en sus 
de la contribution à la stratégie de 
l’Etat en vue de réduire les déchets 
organiques à travers la transition 
vers l’énergie renouvelable, tout 
en tirant profit de l’énergie vitale.
Le président de l’association 
Sidra, Nazim Filali a souligné, 
de son côté, l’importance de 
l’événement «Earth Hour», qui 
se veut un grand événement 
mondial célébré dans 700 villes du 
monde, et visant à contribuer à la 
préservation de l’environnement 
et à l’économie d’énergie, à 
travers un geste symbolique qui 
consiste en éteindre les lumières 
pendant une heure, sous le thème  
«Eteignez les lumières, allumez 
vos consciences».
Cette manifestation a vu 
l’intervention de quelques 
spécialistes qui ont mis en  
exergue l’importance des 
énergies renouvelables et le rôle 
de l’économie de l’énergie en 
matière de transition énergétique.
La cérémonie a été clôturée par 
l’extinction des lumières au 
niveau de la grande esplanade de 
Riadh El Feth et par l’allumage 
des bougies devant le sanctuaire 
des Martyrs avec programmation 
de la même opération au niveau 
des grands monuments dans toutes 
les wilayas du pays. 

Le rapport de la 
représentation de 
l’Organisation onusienne 

en Algérie, UNICEF (Fonds des 
Nations Unies pour l’enfance), 
intitulé «La transition des 15-24 
vers la vie adulte», est une véritable 
compilation de tous les mensonges 
énoncés volontairement pour 
noircir l’image de l’Algérie.
«Rudement touchés par le chômage 
et la précarité, les jeunes algériens 
sont également confrontés à 
une faible scolarisation et une 
exclusion économique», lit-on 
dans les conclusions de ce rapport 
dont les rédacteurs ont visiblement 
fait preuve de cécité et failli à 
leur mission car, en matière de 
mensonges, ils ont fait beaucoup 
mieux que certaines officines.
Il est de notoriété publique 
que l’UNICEF est chargée par 
l’Assemblée générale des Nations 

Unies d’une mission bien claire, 
celle de défendre les droits des 
enfants, d’aider à répondre à leurs 
besoins essentiels et de favoriser 
leur plein épanouissement.
Cependant, ne soyons pas 
dupes, cet inadmissible rapport 
erroné a été commandé par des 
affabulateurs qui ont été derrière 
les rapports mensongers de la 
Banque mondiale et de ses relais.
Visiblement, le premier 
responsable de cette organisation 
onusienne en Algérie s’est trouvé 
d’autres centres d’intérêt comme 
l’emploi, les maladies ou encore 
les accidents de la circulation.
La logique veut que l’UNICEF 
mette en exergue la place 
importante qu’occupe les enfants 
dans la politique de l’Etat. Rien 
que pour cette rentrée scolaire, 
plus de 12 millions d’enfants ont 
rejoint le banc des écoles aux frais 

de l’Etat.
L’Algérie est à la très bonne place 
dans le classement de l’éducation 
avec un taux d’analphabétisme de 
7% et du bien-être. Tout est fait 
en Algérie pour l’épanouissement 
des enfants. Dans toutes les villes 
et villages d’Algérie, on trouve 
des aires de jeux qui visiblement 

ne sont pas dans le champ de 
vision de cette organisation.
L’Algérie qui est le premier 
pays hors Europe à instaurer une 
allocation chômage, le premier 
dans la sécurité alimentaire en 
Afrique, est un modèle à suivre, 
ce que ce rapport a, hélas, occulté, 
en préférant faire dans les fake-

news sur le décrochage scolaire, 
le chômage des jeunes, l’accès des
femmes à l’emploi ou encore 
les accidents de la route ! Où et 
pourquoi cette organisation est-
elle allée chercher ça ? Si ce n’est 
pour absolument noircir l’image 
de l’Algérie.
Qui mieux qu’un pur produit du 
Makhzen pour accomplir cette 
sale besogne.
Cet énième rapport mensonger 
sur Algérie, qui porte la signature 
du représentant de l’UNICEF en 
Algérie, ce personnage qui émarge 
au Makhzen marocain, où il a 
obtenu son doctorat de médecine, 
ne passera pas.
Cette mystification, imaginée par 
ce serviteur du Makhzen, est déjà 
dans la poubelle de la compilation 
de tous les mensonges énoncés 
volontairement pour essayer de 
déstabiliser l’Algérie nouvelle.
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L’Algérie célèbre la campagne mondiale « Earth Hour »
en plongeant dans le noir pendant une heure

RappoRt de l’UNICeF:

Des mensonges énoncés volontairement 
pour noircir l’image de l’Algérie


